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Révision du statut des enseignants du supéRieuR:

La FNESRS se félicite des décisions du président de la République

Conseil des ministRes :

Plusieurs secteurs au menu 

La Fédération nationale de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique 

(FNESRS) s’est félicitée, lundi 
dans un communiqué, des décisions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune concernant 
la révision globale du statut des 
enseignants du supérieur ainsi que 
des salaires des enseignants et des 
chercheurs universitaires.
Ces décisions prises lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
dimanche, se veulent “une 
confirmation et une traduction des 
efforts consentis par l’Etat dans 
le cadre de la mise en œuvre du 
41e engagement du programme du 
président de la République visant à 
ériger l’université en locomotive de 
la société et sa ressource stratégique 
dans le souci de promouvoir 
la connaissance et la transition 
énergétique, et d’encourager 
l’innovation et le développement 
scientifique au service des objectifs 
de développement”, souligne le 

communiqué.
Les mesures relatives à la “révision 
du statut de l’enseignant chercheur, 
du chercheur permanant et du 
professeur hospitalo-universitaire, 
ont un lien avec un chantier 
particulièrement important dans 
le contexte de la dynamique que 
connait le système juridique national 
dans tous les secteurs depuis le 
dernier amendement constitutionnel 

de 2020”, estime la Fédération, 
affiliée à l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA). 
Il s’agit également d’une démarche, 
poursuit la FNESRS, “reflétant une 
véritable volonté de l’Etat d’assurer 
toutes les conditions à même 
de promouvoir l’enseignement 
supérieur et la recherche scientifique, 
et de prendre en charge la catégorie 
des enseignants chercheurs et des 

chercheurs permanents sur le plan 
socio-professionnel”.
La même fédération a salué, 
par ailleurs, la vision portée 
actuellement par le secteur de 
l’enseignement supérieur basée sur 
“l’ouverture sur les autres missions 
que pourrait accomplir l’enseignant 
chercheur et le chercheur permanent 
à travers la culture entrepreneuriale 
et la contribution aux activités et 
aux services créateurs de richesse”.
Le syndicat a cité, dans ce sens, “la 
réalisation de 136 établissements 
et bureaux d’études au niveau de 
115 universités”, estimant qu’il 
s’agit d”un indicateur positif” de 
l’efficience de la démarche tendant 
à assoir la culture entrepreneuriale, 
avant d’inviter les enseignants à 
adhérer à cette démarche.
Quant à la décision relative au 
recrutement des titulaires de 
diplômes de magistère et de doctorat, 
la fédération a affirmé “qu’elle 
témoigne de l’attachement de l’Etat 
à préserver ses compétences et son 

élite universitaire”, précisant que le 
recrutement dans cette catégorie se 
fera via plusieurs mécanismes.
Parmi ces mécanismes, elle citera le 
recrutement en tant qu’enseignants-
chercheurs et enseignants chercheurs 
permanents, et en tant que cadres 
au sein des différentes entreprises 
publiques, outre le recrutement en 
tant que contractuels à l’université 
ou dans les centres de recherche 
avec des contrats renouvelables au 
même salaire que les permanents.
Pour ce qui est des orientations du 
président de la République relatives 
au redoublement d’efforts pour 
attirer un maximum d’étudiants 
vers les spécialités et branches 
scientifiques, le syndicat a estimé 
que ce pas “s’inscrit dans le cadre 
de la démarche visant à assurer 
une ressource humaine qualifiée, 
répondant aux besoins du marché 
et des entreprises, en fonction 
de la réalité économique”, tout 
en continuant “à s’intéresser aux 
volets, humain et social”.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, Abdelmadjid 
Tebboune préside, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée au projet de loi relatif aux 
forêts et aux richesses forestières 
et à des exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
de la Présidence de la République, 
ce dimanche 14 mai 2023.
Le Président de la République a 
ordonné de réduire les délais de 
toutes les sous-étapes techniques 
pour accélérer l’exploitation du 
gisement de zinc et de plomb à 
Oued Amizour, Béjaïa. Ce projet 
a dépassé la phase des règlements 

administratifs et est d’une grande 
importance économique. Le 
système de travail par équipes sur 
24 heures a été mis en place pour 
faire avancer les travaux, ce qui 
aura un impact positif au niveau 
national.
De plus, Tebboune a souligné 
que les résultats de cette vision 
n’ont pas atteint les ambitions 
de l’État, et a donc ordonné la 
préparation d’une nouvelle vision 
approfondie dans un délai d’un 

mois. Cette vision doit mettre 
en avant son nouveau rôle et son 
cadre juridique qui la protège et 
garantit sa durabilité dans toutes 
les régions du pays, en fonction de 
la spécialisation agricole de chaque 
région. Les fermes modèles doivent 
devenir une pépinière pour la 
richesse animale et végétale, tirant 
la recherche et le développement 
du secteur agricole dans le cadre 
du développement de l’économie 
nationale.
Projet de loi sur les forêts et la 
richesse forestière
Avant d’approuver ce projet de loi, 
le Président Tebboune a souligné 
la nécessité de réglementer et de 
déterminer l’objectif de sa révision, 

dans le contexte de la mise à jour et 
de l’alignement du rôle des forêts 
et de la richesse forestière pour 
le développement de l’économie 
nationale. Le Président a ordonné 
de faciliter davantage les choses 
pour les familles algériennes qui 
travaillent dur pour améliorer la 
rentabilité du secteur agricole en 
utilisant les espaces forestiers de 
manière optimale et sans nuire 
à la couverture forestière et à 
l’environnement.
Réforme de l’Agence nationale de 
soutien et de développement de 
l’entrepreneuriat
Pour conclure, le Président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune a salué la coordination 

et l’harmonie entre les ministères 
de l’Enseignement supérieur, 
de la Recherche scientifique, de 
l’Économie de la connaissance, des 
startups et des microentreprises. Il 
a souligné que la mission de cette 
agence est d’aider les jeunes et 
de les accompagner dans leurs 
activités créatives pour la richesse 
et l’emploi. Il a également ordonné 
le traitement des dossiers de 
conflits et de corruption découlant 
des politiques antérieures de l’État, 
dans le cadre d’ONUSC, à un autre 
niveau de spécialisation, après la 
création d’un comité spécialisé 
dans cette tâche, car cette procédure 
ne relève pas de la compétence du 
ministère des startups.

Le président de la République ordonne une révision 
du statut des enseignants du Supérieur

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, une révision 
globale du statut des enseignants 
du Supérieur et la révision des 
salaires des enseignants du 
Supérieur et des chercheurs 
universitaires, tous grades 
scientifiques confondus.
“Le président de la République 
a approuvé les propositions du 

ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, prévoyant le 
recrutement des titulaires 
de diplômes de magistère et 
de doctorat dans les postes 

universitaires”, précise un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
Le Président Tebboune a en 
outre ordonné, dans le cadre 
de son engagement auprès des 
enseignants universitaires, 
“la révision des salaires des 
enseignants du Supérieur et des 
chercheurs universitaires, tous 
grades scientifiques confondus”, 
enjoignant de lui “soumettre des 
propositions dans les meilleurs 
délais, car l’Etat doit accorder 

un intérêt particulier à cette 
catégorie, qui constitue la matière 
grise et la soupape de sécurité de 
l’Algérie dans tous les secteurs”.
Le président de la République a 
également ordonné de “préparer 
une révision globale du statut 
des enseignants du Supérieur en 
accord avec la dynamique et la 
nouvelle stratégie du secteur de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique” et de 
“redoubler d’efforts pour attirer 
davantage d’étudiants dans les 

spécialités et filières scientifiques, 
qui représentent le réservoir de 
la nation pour les différentes 
institutions de l’Etat”.
A cet égard, le Président 
Tebboune a souligné l’importance 
d’”adopter une vision scientifique 
proactive basée sur l’approche de 
l’Algérie nouvelle qui prévoit de 
délaisser les méthodes classiques 
dans l’enseignement supérieur 
au profit de la diversification 
des spécialités au diapason des 
tendances mondiales”.
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Vers la mise en place d’une commission chargée des 
dossiers de litiges et corruption dans le cadre de l’ANSEJ

agriculture : 
Le Président de la 

République ordonne 
l’élaboration 

d’une nouvelle vision 
sur les fermes pilotes

Le président de la 
République ordonne 

d’accorder des facilitations 
aux familles exploitant 
les espaces forestiers

gisement de zinc et plomb à oued amizour :
Le président de la République ordonne 

l’accélération de la réalisation du projet

algérie-nigeria :
Une délégation du NIPSS effectue une 

visite à la raffinerie de Sidi Arcine

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée dimanche, la mise en 
place d’une commission chargée 
de traiter le dossier de l’ex-
Agence nationale de soutien et 
de l’emploi de jeunes (ANSEJ), 

a indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
Le Président de la République 
a également affirmé que 
“les dossiers de litiges et 
de corruption découlant des 
précédentes politiques de la 
Issaba, dans le cadre de l’ANSEJ, 
doivent être traités à un autre 
niveau de compétence, après 

mise en place d’une commission 
chargée de les régler de manière 
définitive, cette mesure ne 
relevant pas des prérogatives du 
ministère des Start-up”, précise 
le communiqué.
Le Président Tebboune a en outre 
souligné que “les tâches de cette 
agence consistent en l’appui et 
l’accompagnement des jeunes 

dans leurs activités créatrices de 
richesses et d’emplois”, saluant 
à cette occasion “la coordination 
et la synergie entre le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et 
le ministère de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
d’élaborer une nouvelle vision 
“approfondie” sur les fermes 
pilotes, à soumettre au plus 
tard dans un mois, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République a 
ordonné d’élaborer une nouvelle 
vision approfondie, à soumettre 
au plus tard dans un mois, qui 
dégagerait une approche globale 
à même de mettre en avant le 
nouveau rôle de ces fermes et le 
cadre juridique devant les régir et 
en préserver la pérennité à travers 
toutes les régions du pays, en 

fonction de la vocation agricole 
de chaque région”, lit-on dans le 
communiqué.
Le Président Tebboune a affirmé 
que “les résultats de la conception 
sur les fermes pilotes n’ont pas 
été à la hauteur des exigences de 
l’Etat”, souligne le communiqué.
Le Président de la République a 
enjoint de “transformer les fermes 
pilotes en pépinières pour les 
ressources animales et végétales, 
soit une locomotive pour la 
recherche et le développement 
du secteur agricole, dans le cadre 
du processus de développement 
de l’économie nationale”, ajoute 
la même source.  

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a instruit, lors de la 

réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, à 
l’effet d’accorder davantage 
de facilitations aux familles 
algériennes qui exploitent les 
espaces forestiers, a indiqué un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a instruit 
à l’effet d’accorder davantage 
de facilitations aux familles 
algériennes qui s’évertuent à 
hisser le rendement du secteur 
agricole, à travers l’exploitation 

des espaces forestiers, et ce 
pour doubler les revenus de ces 
familles de manière optimale et 
non nuisible au couvert forestier, 
ni à l’environnement”, précise le 
communiqué.
Avant l’approbation du projet 
de loi relatif aux forêts et au 
patrimoine forestier, le Président 
Tebboune a souligné “l’impératif 
de fixer et déterminer l’objectif 
de sa révision dans le contexte de 
l’actualisation et l’adaptation du 
rôle des forêts et du patrimoine 
forestier dans le développement 
et la promotion de l’économie 
nationale”, selon la même source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, d’accélérer la 
cadence de la réalisation du projet 
d’exploitation du gisement de 
zinc et de plomb à Oued Amizour 
(wilaya de Bejaia), indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.

Après avoir rappelé l’importance 
économique “majeure” dudit 
projet, le Président Tebboune 
a ordonné de “réduire tous 
les délais liés aux chantiers 

techniques secondaires pour 
accélérer l’entrée en exploitation 
de ce projet, d’autant que 
l’étape des régularisations 
administratives est dépassée”, 
indique le communiqué.
Le Président de la République a 
instruit “d’adopter le système de 
travail en équipes 24/24, pour 
faire avancer les travaux, au vu 
de son impact positif au niveau 
national”, ajoute la même source. 

Une importante délégation 
de l’Institut national 
des études politiques et 

stratégiques du Nigeria (NIPSS) 
a effectué, dimanche à Alger, une 
visite à la raffinerie du groupe 
Sonatrach de Sidi Arcine (Alger).
Cette visite est la première étape 
de la tournée de la délégation 
nigériane qui comprend des 
visites durant cette semaine au 
niveau d’infrastructures et projets 
dans plusieurs wilayas du pays, et 
des conférences sur des thèmes 
liés à l’industrie, l’énergie et 
l’environnement.
Lors de cette première visite, 
la délégation nigériane a pu 
assister à une présentation 
du centre de supervision des 
pipelines, permettant d’avoir des 
informations en temps réel sur 
les opérations d’exploitation, sur 
l’ensemble du réseau de transport 
par canalisation du pétrole et du 
gaz en Algérie.
Les membres de la délégation 
nigériane se sont notamment 
enquis des capacités et 
infrastructures d’export de 
l’Algérie vers l’Europe à travers 
les gazoducs sous-marins vers 
l’Italie et l’Espagne.
Il a été question également, lors 
des échanges au cours de cette 
visite, des importantes capacités 
de raffinage de l’Algérie lui 
permettant de commercialiser 
des produits d’hydrocarbures 
finis vers les marchés national et 

international.
Outre le contrôle en temps réel et 
les opérations de réduction des gaz 
torchés, les membres du NIPSS 
ont aussi évoqué la question 
des avantages comparatifs de 
l’Algérie en matière d’export de 
gaz naturel. Dans ce cadre, les 
représentants de Sonatrach ont 
souligné la proximité de l’Algérie 
avec les marchés européens, les 
liaisons par gazoduc avec l’Italie 
et l’Espagne ainsi que la longue 
expérience du groupe Sonatrach 
dans le secteur du gaz.
A noter que ce centre, implanté 
au niveau du siège de la direction 
du TRC à Sidi Arcine (Est de 
la capitale), est en charge de 
suivre l’activité sur un réseau 
d’une longueur de 21.000 km 
de canalisations assurant une 
capacité de transport de 405 
millions de tonnes équivalent 
pétrole (TEP)/an, articulé autour 
de 43 canalisations dont 23 
gazoducs.
Avec ce centre, Sonatrach 

bénéficie d’une vue centralisée de 
toutes les opérations de transport 
du pétrole, condensat, gaz de 
pétrole liquéfié (GPL) et gaz 
naturel, une opération devenue 
possible grâce à l’utilisation 
des outils de numérisation et 
de technologies de dernière 
génération, qui permettent d’avoir 
des donnés opérationnelles, 
globales, détaillées, et 
instantanées, en matière de 
pression et de températures des 
équipements utilisés.
Dans le cadre de sa visite en 
Algérie, la délégation nigériane se 
rend dans plus de 40 sites répartis 
sur 11 wilayas (Alger, Oran, 
Laghouat, Timimoun, Ouargla, 
Constantine, Skikda, Annaba, 
Sétif, Ghardaïa et Bejaia), afin de 
visiter différentes infrastructures 
et projets industriels et 
énergétiques, des sites relevant 
du domaine de l’agriculture et de 
l’industrie pharmaceutique, mais 
aussi des instituts de formation et 
autres centres de recherche.
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Baddari reçoit le DG de Huawei Télécommunications Algérie

Le gouvernement saoudien annonce de nouvelles 
mesures pour le Hadj 2023

HadJ 2023 – algéRie :

L’ONPO dévoile le prix officiel 
du pélerinage

Le ministère de la Santé œuvre 
à pallier les lacunes du secteur 

dans les régions du Sud

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Kamel Baddari a reçu le 
Directeur général de Huawei 
Télécommunications Algérie, 
Eason Yi, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.       
Cette rencontre, tenue mercredi 
au siège du ministère, intervient 
dans le cadre de la stratégie 
sectorielle visant à “encourager 
l’ouverture de l’Université sur 
son environnement économique, 
et à assoir un partenariat et une 
coopération facilitant l’insertion 
professionnelle des diplômés 
universitaires”, ajoute la même 

source.
Cette stratégie, poursuit le 
communiqué, a pour but de 
“renforcer l’échange et le 
transfert d’expertises entre les 

établissements universitaires 
et les opérateurs économiques, 
d’adapter davantage les offres 
de formation aux exigences 
du secteur économique, et 

de promouvoir la culture 
entrepreneuriale chez les 
étudiants universitaires et au 
sein des écoles supérieures”.
Il s’agit également d”améliorer 
les opportunités d’emploi pour 
les étudiants diplômés et de 
proposer des offres d’emploi 
aux docteurs notamment par des 
opérateurs économiques”. 
A cette occasion, le DG de 
Huawei Télécommunications 
Algérie s’est félicité de “la 
révolution numérique” en 
cours dans le secteur de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
qui procède à la mise en place 
d’un nombre important de 

plateformes numériques dans les 
domaines de la pédagogie et des 
services.
Il a également salué “le haut 
niveau d’enseignement en 
Algérie”, traduit par le nombre 
grandissant d’étudiants 
algériens qui excellent lors 
des concours internationaux 
organisés par la Société.
Dans le même contexte, 
le ministère a indiqué que 
“l’Algérie prendra part au grand 
concours international prévu 
en République populaire de 
Chine dans les jours à venir et 
sera représentée par un groupe 
composé de 15 étudiants et 
étudiantes”.

Le Hadj est un événement 
important pour les 
musulmans du monde 

entier, et les autorités saoudiennes 
prennent des mesures strictes pour 
garantir la sécurité des pèlerins 
pendant cette période sacrée. Les 
voyageurs qui souhaitent entrer à 
La Mecque pour le Hadj doivent 
obligatoirement obtenir un permis 
d’entrée.
À cet effet, les autorités 
saoudiennes ont mis en place 
des programmes pour assister les 
pèlerins durant les rituels du Hadj 
en toute sécurité.
De nouvelles mesures pour le 
Hadj 2023
Les autorités saoudiennes ont 
commencé à mettre en œuvre de 

nouvelles instructions organisant 
la saison du Hadj 2023. L’Arabie-
Saoudite exige désormais que les 
voyageurs souhaitant entrer à La 
Mecque obtiennent un « permis » 
des autorités compétentes.
Ceux qui ne disposent pas dudit 
document seront stoppés aux 
centres de contrôle de sécurité et 
empêchés d’entrer à La Mecque, 
selon le compte rendu des services 
de sureté publique saoudienne.
Dans une déclaration, l’organisme 
a annoncé que conformément 

aux instructions données pour le 
Hadj, à partir d’aujourd’hui, lundi 
15 mai 2023 (25 Chawwal 1444), 
les pèlerins sans permis d’entrer 
seront empêchés d’accéder à la 
ville sainte.
La réforme vise à renvoyer tous 
les véhicules et les voyageurs 
qui ne présentent pas de permis 
d’entrée délivré par les autorités 
compétentes, une carte de 
résident émanant de La Mecque, 
un permis d’Omra ou un permis 
de Hadj.
Les autorités saoudiennes 
augmentent la vigilance sur les 
pèlerins
Le Hadj, ou le pèlerinage à 
La Mecque, est l’un des cinq 
piliers de l’islam et est considéré 

comme l’un des plus grands 
rassemblements de personnes 
au monde. Chaque année, des 
millions de musulmans se rendent 
à La Mecque pour accomplir le 
rituel sacré.
Les autorités saoudiennes 
prennent des mesures strictes 
pour garantir la sécurité des 
pèlerins pendant les rites sacrés. 
Elles ont mis ainsi en place 
un certain nombre de mesures 
pour lutter contre la propagation 
du COVID-19 par exemple, 
telles que des restrictions sur le 
nombre de personnes autorisées 
à participer au Hadj et des 
exigences de vaccination.
Les mesures comprennent 
également des contrôles de 

sécurité stricts aux frontières, 
ainsi que des restrictions sur les 
pèlerins venant de pays à risques.
Le gouvernement saoudien a 
par ailleurs mis en place des 
programmes pour aider les 
pèlerins à suivre les rituels 
du Hadj en toute sécurité, tels 
que des guides pour les aider à 
naviguer dans les lieux saints et 
des applications pour les aider à 
suivre l’itinéraire défini.
En outre, les autorités 
saoudiennes ont mis en place des 
mesures d’inspections régulières 
des hôtels et des restaurants, 
des programmes de nettoyage et 
des mesures pour lutter contre 
la propagation de maladies 
infectieuses.

L’Office national du 
Hadj et de la Omra 
(ONPO) a annoncé, 

ce mercredi, le coût du Hadj 
pour cette année. Selon un 
communiqué de l’Office, le 
coût de la saison du Hadj 1444 
AH correspondant à l’année 
2023 est estimé à 77 millions de 
centimes, y compris le billet de 
voyage.
Il convient de rappeler que le 
Conseil des ministres, présidé 
par le président Tebboune, 
avait décidé de réduire le coût 
du Hadj à 77 millions, au lieu 
des 85 millions de centimes 
appliqués l’an dernier.
Un communiqué de la Présidence 
de la République a révélé 
que le président Abdelmadjid 
Tebboune a demandé au ministre 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs d’autoriser 2000 citoyens 

âgés de 70 ans à accomplir ce 
rite. Les personnes concernées 
sont ceux ayant participé au 
moins 10 fois au tirage au sort 
du Hadj lors des précédentes 
saisons.
45 agences de tourisme pour 
s’attarder sur les démarches des 
pèlerins
L’Office national du Hadj et de 
la Omra avait publié, en début 
d’année, une liste définitive de 
45 agences de tourisme et de 

voyages habilitées à participer 
à l’organisation de la saison du 
Hadj 1444/2023.
La liste comprend l’Entreprise 
nationale de tourisme et de 
voyages ainsi que l’Office 
national algérien du tourisme 
(ONAT), qui sont chargés de 
l’organisation des vols au niveau 
national. Les autres vols sont 
répartis à travers les aéroports 
d’Alger, Oran, Constantine, 
Ouargla et Annaba.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a affirmé, 
jeudi à Alger, que son 

ministère œuvrait à pallier 
les lacunes constatées dans le 
secteur au niveau des régions du 
sud du pays, à travers la création 
de pôles pluridisciplinaires en 
vue d’assurer une meilleure 
prise en charge des patients.
Répondant aux questions 
des députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), lors 
d’une séance plénière consacrée 
aux questions orales, le ministre 
de la Santé a précisé que son 
secteur envisageait la création 
de pôles pluridisciplinaires au 
profit des habitants des régions 
du sud du pays, pour leur 
épargner les déplacements vers 
les wilayas du nord.
Il a ajouté que 145 médecins 
spécialistes seraient diplômés en 
janvier 2024 dans ces régions, 
notant qu’en ce qui concerne le 
projet de réalisation d’un hôpital 

de 60 lits dans la commune 
d’Aougrout (Timimoune), le 
taux d’avancement des travaux 
était de 90%.
Dans le même contexte, M. 
Saihi a fait état d’inscription 
d’un projet pour la réalisation 
d’une école de formation en 
paramédical, laquelle ouvrira 
ses portes en septembre 
prochain.
Concernant l’équipement 
d’un hôpital (60 lits) à In 
Amenas, le ministre a affirmé 
le parachèvement des travaux 
et la réception de cette structure 
au deuxième semestre 2023, 
soit après l’acquisition des 
équipements et la finalisation 
des logements de fonction.
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Le DG d’Air Algérie classé 1er des dirigeants 
les plus influents au Maghreb

Al-Salam Bank-Algérie signe deux accords de coopération 
avec les sociétés ICD et ITFC

Tenue mardi de la 9ème 
édition du Forum africain 

sur l’investissement 
et le commerce

Cnma :
Indemnisation de 13.000 

agriculteurs en 2022

Le DG de la compagnie 
nationale Air Algérie, 
Yacine Benslimane, a 

été classé premier, à l’échelle 
maghrébine, parmi les dirigeants 
les plus influents de compagnies 
aériennes, selon un classement 
publié par le site spécialisé en 
économie Forbes Middle East.
Sur la liste des Top 100 des 
leaders du secteur dans la région 
MENA, M. Benslimane est classé 

34ème parmi des dirigeants de 
compagnies aériennes, directeurs 
d’aéroports, établissements 
hôteliers et même des sociétés 
d’investissement touristiques 
dans le monde arabe, notamment 
où l’industrie du voyage et du 
tourisme “a été un contributeur 
majeur à la croissance 
économique et au développement 
de la région, la région émergeant 
à l’échelle mondiale comme une 

destination de classe mondiale”.
Dans cette liste, “les entreprises 
hôtelières et les hôtels et centres 
de villégiature dominent avec 59 
entrées (nominations), suivis de 
l’aviation (compagnies aériennes 
et aéroports) avec 31 entrées.
Cette année, il y a aussi huit 
entrées des autorités du tourisme. 
Des dirigeants de plus de 33 
nationalités figurent sur la liste, 
les Emiratis en tête avec 16 

entrées, suivis de 12 Saoudiens et 

de 10 ressortissants britanniques”, 

précise Forbes.
Parmi les facteurs qui ont 
boosté l’activité touristique 
dans la région, note le media, 
l’organisation d’évènements 
sportifs importants, avec le Grand 
Prix de Formule 1 organisé au 
Bahreïn, les Emirats arabes unis 
et l’Arabie saoudite, la Coupe du 
monde FIFA au Qatar en 2022 et 
la Coupe du monde de basket-ball 
FIBA en 2027.

Al-Salam Bank-Algérie a 
signé à Djeddah (Arabie 
Saoudite), deux accords 

de coopération avec la Société 
Islamique pour le Développement 
du secteur privé (ICD) , et la 
Société Internationale Islamique 
de Financement du Commerce 
(ITFC), relevant de la Banque 
Islamique de Développement 
(BID), pour l’accompagnement 

des entreprises algériennes 
en matière de financement de 
projets, du commerce et de 
l’export, a indiqué dimanche un 
communiqué de la Banque.
La cérémonie de signature de 
ces accords s’est déroulée en 
marge de la réunion annuelle de 
la BID, tenue du 11 au 13 mai, 
en présence du PDG d’Al-Salam 
Bank Algérie, Nasser Haider, et 

du Directeur exécutif des deux 
institutions, Salem Sonbol, ajoute 
le communiqué.
“Al-Salam Bank-Algérie, 
bénéficiera de l’expérience des 
deux institutions membres de 
la BID pour l’accompagnement 
des usagers et des entreprises 
algériennes souhaitant investir ou 
encore développer leurs projets en 
Algérie”, conclut le communiqué.

La 9e édition du Forum africain 
sur l’investissement et le 
commerce, organisée par le Centre 

arabo-africain d’investissement et de 
développement (CAAID), sous le thème 
“La porte africaine de l’Industrie, de 
l’Agriculture et du Commerce” se tient 
mardi et mercredi (16 et 17 mai) à Alger 
(hôtel Sheraton).
Selon le Président directeur général (PDG) 
du Centre, Amine Boutalbi, l’événement 
rassemblera plus de 650 acteurs 
économiques de différentes nationalités 
et verra la signature de 30 accords et 
l’organisation de plus de 400 rencontres 
bilatérales (B to B) entre des entreprises 
algériennes et étrangères dans le but de 
conclure des partenariats dans divers 
domaines et d’attirer les investissements 
étrangers en Algérie, “notamment dans 
le cadre des facilités accordées par le 
nouveau code de l’investissement”.
Le rendez-vous économique permettra 
également d’associer la communauté 
algérienne à l’étranger à l’effort 
d’investissement, de diversification de 

l’économie nationale et de promotion 
des exportations, notamment vers les 
pays africains, pour être au diapason 
de la politique économique du pays qui 
“s’inscrit dans le processus de promotion 
de l’économie, de l’investissement et de 
l’exportation, en assurant tous les moyens 
nécessaires”.
Au programme du Forum figure, selon le 
PDG du CAAID, le rôle de la Zone de libre-
échange continentale africaine (ZLECAf) 
dans la promotion des investissements et 
du commerce intra-africain.
Outre des experts de plusieurs organisations 
et centres régionaux et internationaux, 
la manifestation économique connaitra 
la participation de la Banque africaine 
d’import-export (Afreximbank), à laquelle 
l’Algérie a adhéré en tant que pays 
membre en juillet 2022, une banque qui 
“jouera un rôle de premier plan en matière 
de promotion des exportations entre les 
pays africains et d’octroi de garanties aux 
exportateurs pour le transfert de devises”, 
avait déclaré M. Boutalbi à l’APS.

Pas moins de 13.000 agriculteurs 
ont été indemnisés par la Caisse 
nationale de mutualité agricole 

(CNMA) en 2022, soit environ 7 milliards 
de DA d’indemnisations, a affirmé 
dimanche à Alger le Directeur général de 
la Caisse, Cherif Benhabilès.
Intervenant sur les ondes de la radio 
algérienne (Chaine 3), M. Benhabilès a 
indiqué que “13.000 agriculteurs ayant 
un contrat d’assurance ont été indemnisés 
dans les meilleurs délais en 2022”, 
appelant à la généralisation de l’assurance 
agricole en Algérie.
Il a affirmé, dans le même sillage, que 
les délais de traitement des dossiers 
d’indemnisation ont été réduits afin 
de pouvoir répondre aux attentes des 
agriculteurs, en soulignant toutefois que 
le niveau de l’indemnisation agricole est 
tributaire “des primes et de la qualité de 
l’assurance”.
Interrogé sur le taux de couverture 
d’assurance des exploitations agricoles 
existantes, M. Benhabilès a indiqué que 
la proportion se situe entre 24 et 25%, la 
qualifiant de “très faible”.
A juste titre, il a estimé nécessaire de 
mettre en place un dispositif des calamités 
agricoles et rendre l’assurance agricole 
“obligatoire” afin  d’impliquer les 
agriculteurs à la gestion des risques.
A une question sur “l’assurance 
sécheresse” qui n’est pas intégrée comme 
étant “calamité naturelle”, M. Benhabilès 
a expliqué qu’un projet de dispositif des 
calamités intégrant la sécheresse avec un 
accompagnement juridique a été soumis 
aux autorités concernées, souhaitant que 
ce projet soit “pris en considération dans 

les plus brefs délais”.
Evoquant la généralisation de la culture 
d’assurance agricole, il a estimé nécessaire 
de réfléchir sur l’éventualité d’une 
“subvention de la prime d’assurance au 
profit des agriculteurs et les éleveurs, au 
moins pour une certaine période” afin 
de développer cette culture et créer une 
véritable dynamique dans ce domaine.
“Nous avons également préconisé la 
création d’une agence pour la prévention 
des risques agricoles qui peut jouer un rôle 
déterminent et être le coordinateur entre le 
secteur de l’Agriculture et les acteurs, que 
se soit des compagnies d’assurances ou 
des agriculteurs par le biais des conseils 
interprofessionnels”, a-t-il soutenu.
Pour lui, une telle agence aura également 
pour mission “la gestion de la partie 
subvention, l’accompagnement des 
agriculteurs et la mise en place des plans 
nationaux d’assurances”.
L’invitée de la rédaction, qui est également 
vice-président de l’Organisation africaine 
des assurances (OAA), a abordé la 49ème 
Conférence et l’Assemblée générale de 
cette organisation, qui sera organisée du 
27 au 31 mai à Alger sous le thème “La 
contribution de l’assurance aux défis de la 
sécurité alimentaire en Afrique”.
M.Benhabilès a expliqué que cet important 
évènement, dont il est le président du 
comité local de préparation, sera l’occasion 
pour des échanges d’expériences 
entre les acteurs du marché africain et 
international des assurances et ce, pour 
l’accompagnement des programmes 
socio-économiques destinés à assurer et 
préserver la sécurité alimentaire dans les 
pays africains.



Mardi 16 Mai 2023

06 Régions SeybouSe Times

annaBa / intempéRies

La sûreté de wilaya appelle 
les routiers à plus de prudence

 et de vigilance

annaBa / dCp

Interventions sur terrain  
et préservation de la stabilité 

des prix

annaBa / pRoteCtion Civile

22 accidents de circulation 
à Annaba selon le bilan 

hebdomadaire

annaBa / CommeRCe illiCite

Réapparition du marché informel 
à la cité Joinola

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba  viennent de lancer 
une campagne de sensibilisation 

au profit des usagers de la route, sur les 
dangers de la conduite surtout lors des  
dernières intempéries. Cette campagne 
est menée par les cadres spécialisés dans 
la sécurité publique, au niveau des routes 
et les axes à grande circulation dans le 
chef-lieu de wilaya, notamment sur les 
RN16 et RN44. Selon notre source, « la 
campagne de sensibilisation fait partie des 
efforts déployés par la direction générale 
de la sécurité nationale pour renforcer la 
sécurité routière et prévenir les accidents 
de la route. »  Notre source fera savoir 
qu'un programme spécial a été élaboré 
pour faire en sorte que ces travaux de 
prévention et de sensibilisation tiennent 
compte des perturbations météorologiques. 
Cette campagne de sensibilisation 
comprend la distribution de tracts ciblés 
de sensibilisation sur les dangers du trafic 
routier, contenant des conseils pratiques 
aux conducteurs lors des perturbations 
météorologiques, ainsi qu'une série 
d'instructions et de conseils pouvant les 
aider à bien contrôler leurs véhicules lors 
de mauvaises conditions météorologiques 
(conducteurs de bus, taxis, véhicules et 

piétons). 
La  sûreté de wilaya  met à la disposition 
des citoyens le numéro vert 1548, celui 
de secours 17 et la ligne 104, ou encore 
l'application "Allô Chorta" et la page 
Facebook de la Sûreté de wilaya, pour 
signaler toute atteinte à l'intégrité des 
personnes et des biens.

Les services chargés de l’organisation 
du commerce, de la régulation et du 
contrôle des pratiques commerciales 

et de la répression des fraudes, ont procédé 
au suivi des opérations de déstockage des 
produits importés au niveau des chambres 
froides à Annaba, et à l’observation du 
marché par le contrôle des prix pratiqués, 
inspectant au passage  les conditions de 
transport, de conservation et exposition 
des produits alimentaires. Ce sont pas  
moins de  30 équipes de contrôleurs de 
la direction du commerce, assistées des 
services de sécurité  qui ont mené une 
campagne,  depuis hier,  dans toutes les  
communes  de la wilaya pour contrôler 

les prix,  au niveau des magasins 
d’alimentation générale ou des marchés  
de fruits et légumes. Notre source de la 
direction du  commerce contactée par 
nos soins  a affirmé que les sanctions 
seront sévères pouvant aller jusqu’à la 
fermeture du local,  elles seront  infligées 
à quiconque s'adonne à la spéculation,  
car la hausse des prix des produits 
met en difficulté les consommateurs à 
faibles revenus. Obligation est faite aux 
commerçants d’alimentation générale 
et aux marchands des fruits et légumes 
d’afficher les prix sur les produitsn faute 
de quoi les contrevenants s’exposeront à 
des sanctions.

Le bilan hebdomadaire des 
interventions des unités de la 
Protection Civile d’Annaba, 

durant la semaine précédente  fait état 
de 351 interventions  dont 22 accidents 
de circulation engendrant des dégâts 
corporels à 24 personnes, traitées et 
évacuées vers les structures hospitalières.    
Concernant les secours des personnes, il 
a été enregistré  99 interventions  et 2010 
actions de secourisme dont 210  blessés 

traités par les secours  médicalisés sur les 
lieux d’accidents et  l’évacuation de 03 
cas de décès. Les autres interventions se 
résument à des opérations d’extinction 
d’une  vingtaine d’incendies. Les 
autres interventions ont été consacrées 
à la sécurité dans les stades et à 
l’occasion de manifestations sportives et 
socioculturelles, y compris les différents 
rendez-vous inhérents  aux campagnes et 
journées de sensibilisations organisées au 
profit des écoliers et du grand public.

Éradiqué pendant quelques années, 
le commerce informel fait un 
retour en force à la cité Joinola 

provoquant  un malaise chez les habitants 
et particulièrement chez les commerçants 
légaux. 
Malgré l’éradication du marché informel, 
observée dernièrement et menée à bien 
par les autorités locales, au niveau  des 
quatre coins de la wilaya fortement 
appréciée par les habitants, voilà que le 
commerce informel fait sa réapparition  à 
la cité joinola, notamment des vendeurs 
de fruits et de légumes,  pourtant tout 
récemment les autorités locales et de la 

sûreté de wilaya avaient pris une série de 
mesures coercitives à leur encontre, pour 
les déloger.
Malheureusement, ce phénomène fait sa 
réapparition depuis plusieurs semaines, où 
l’on voit des vendeurs à la sauvette squatter 
à nouveau les trottoirs de ladite localité, 
engendrant ainsi de nombreux problèmes 
à l’environnement et particulièrement à 
la fluidité de la circulation routière. Cette 
situation très agaçante a grandement porté 
préjudice au cadre de vie des  habitants 
et des commerçants de cette rue. Ces 
derniers ont une nouvelle fois interpellé 
les autorités locales  afin d’intervenir pour 
mettre fin aux pratiques illégales de ces 
vendeurs à la sauvette. 

S.F

S.F

Sara.Y

S.F



Des pluies, parfois sous 
forme d’averses orageuses, 
accompagnées de chutes de grêle 

par endroits, continueront d’affecter 
plusieurs wilayas de l’Est du pays 
jusqu’à mardi matin, indique un Bulletin 
météorologique spécial (BMS) émis, hier 
lundi, par les services de l’Office national 
de la météorologie.
Ce BMS, de niveau de vigilance “Orange”, 
concerne les wilayas de Skikda, Annaba, 

El-Tarf, Guelma et Souk Ahras, où les 
quantités de pluies attendues sont estimées 
entre 20 et 40 mm, pouvant atteindre ou 
dépasser localement 50 mm, durant la 
validité du BMS, en cours jusqu’à demain 
mardi à 09h00.
Des rafales de vent sous orages sont 
également prévues durant cette période, 
ajoute la même source, précisant que 
le BMS pluie émis dimanche reste en 
vigueur.

La direction de la culture et des 
arts de la wilaya d’El Tarf vient 
d’éditer un guide comprenant 

les monuments et édifices culturels, 
archéologiques et touristiques, et mettant 
en relief les personnalités historiques 
de la wilaya, a déclaré, dimanche passé, 
le directeur de ce secteur, Abdelkader 
Azzedine.
Ce responsable a précisé que ce guide, 
imprimé sous forme de livret, sera 
distribué au cours de l’été prochain. Le 
document comprend plusieurs sections 
mettant en valeur les mosquées et les 
zaouias dont celle de Dendane, ainsi 
que des églises et des monastères, en 
particulier l’église de Saint-Cyprien d’El 
Kala, en plus de personnalités telles que 
les regrettés président Chadli Bendjedid et 

Frantz Fanon.
“Le guide ambitionne de présenter et 
de mettre en valeur le riche patrimoine 
culturel matériel et immatériel de la 
wilaya, en plus d’inventorier les sites 
archéologiques qui serviront la promotion 
du tourisme dans la wilaya d’El Tarf”, a-t-
il indiqué.
Le directeur de la culture et des arts a 
également fait savoir que les informations 
figurant dans ce guide de 40 pages ont été 
recueillies par une équipe de travail qui a 
pu obtenir des données et des documents 
scientifiques et historiques sur les sites 
archéologiques et les personnalités 
historiques après avoir multiplié les 
entretiens avec des personnes concernées 
ou intéressées par le domaine
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Sara Boueche

annaBa / el Bouni

Lancement de la campagne 
d’abattage des animaux errants

annaBa / ‘’BenmosteFa Benaouda’’

Après les récentes intempéries, 
le réseau routier mis à nu 

Des pluies orageuses 
continueront d’affecter plusieurs 

wilayas de l’Est jusqu’à mardi
el taRF/ diReCtion 

de la CultuRe et des aRts

Edition d’un guide dédié 
aux monuments et personnalités 

historiques

La prolifération des chiens errants 
et des chats prend des proportions 
inquiétantes en zone urbaine et à 

travers les agglomérations  de la commune 
d’El Bouni et Boukhadra 3. Pour ce faire, 
les responsables de l’APC d’El Bouni 
ont décidé de mener une campagne 
d’abattage des chiens errants responsables 
d’agressions envers les habitants. Selon un 
arrêté communal, l’opération d’abattage a 
été programmée pour ce jeudi  18/05/2023 
à partir de minuit. Les services de la 
municipalité d’El Bouni ont publié un 
communiqué à travers leur page officielle 
sur les réseaux sociaux. Il s’agit d’un avis 

d’abattage avec munitions lancé contre 
tout animal errant à travers le territoire de 
la commune. 

 « Pour cela, les propriétaires de chiens 
et chats sont dans l’obligation de tenir 
en laisse leurs animaux pendant cette 

période»  a annoncé l’APC, et ce afin de 
lutter contre ce phénomène devenu un 
véritable danger pour la sécurité des citoyen 
et la santé publique. En effet les habitants 
ont dénoncé, avec acuité, l’ampleur de ce 
phénomène. Affamés, ces chiens errants 
son présents dans les alentours les stations 
de bus, les cités et même devant l’entrée 
de quelques administrations et s’attaquent 
parfois aux passants.

Les habitants de la localité 
‘’Benmostefa Benaouda’’ (Ex-
Draa Errich)  se plaignent de 

l’état déplorable des routes, qui après les 
récentes pluviométries sont devenues 
inaccessibles  par manque d’entretien. Les 
citoyens et les automobiles en particuliers 
éprouvent d’énormes difficultés à circuler 
sur la plupart des routes et ruelles,  la 
circulation est devenue difficile, en raison 
de la vétusté des voies de circulation. Un 
état de dégradation avancé, caractérisé par 
la présence de nids de poule, de cratères 
profonds, de trottoirs défoncés, des bordures 
de trottoir en préfabriqué décollées, des 
couvercles d’avaloirs disparus, toutes ces 

défaillance en l’absence de programmes 
d’aménagement et de bitumage des routes 
et de leur rénovation, malgré les maintes 
réclamations soulevées par les habitants 
de la cité mais en vain. Les routes de ces 
lieux  ressemblent à des pistes, offrant une 
image qui ne réjouit personne, surtout pas 
les automobilistes,  où certains  chauffeurs 
de taxi refusent de transporter des clients 
vers cette localité, vu l’état déplorable du 
réseau routier.
Au regard de cette situation, les plaignants 
interpellent, une fois de plus, les autorités 
communales et de wilaya pour se pencher 
en urgence sur cette problématique 
cruciale, afin d’améliorer le cadre de vie 
des habitants. 

Sara.Y

Sara.Y
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L’ amélioration de 
la qualité des 
dattes algériennes 

constitue un pari qu’il importe 
impérativement de gagner pour 
promouvoir la phœniciculture 
dans la wilaya d’El-Oued et, 
partant, consolider leur place 
sur le marché mondial, selon 
des acteurs locaux de la filière.
Des efforts sont ainsi déployés 
pour réunir les facteurs 
susceptibles de développer 
la phœniciculture, à la faveur 
des programmes relatifs au 
suivi technique et scientifique 
des dattes à l’effet de protéger 
la richesse phœnicicole et 
conforter la place du produit 
algérien sur le marché mondial.
Le président de la Chambre 
d’agriculture (CA) de la wilaya 
d’El-Oued, Djelloul Othmani, a 
indiqué à l’APS que ses services 
accordent tout l’intérêt à la filière 
des dattes, eu égard à sa forte 
contribution au développement 
de l’économie nationale, 
ajoutant: “ceci nous impose, 
en tant que professionnels 
agricoles, de gagner le pari 
d’améliorer la qualité des dattes 
et de confirmer le label +made 
in Algeria+”.
Selon M. Othmani, la Chambre 
agricole œuvre, à ce titre, à 
établir des programmes de 
vulgarisation continue en 
direction des phoeniciculteurs 
sur les mécanismes d’orientation 
et de sensibilisation pour une 
gestion optimale et moderne 

des palmeraies par souci 
de préserver le patrimoine 
phœnicicole et, par conséquent, 
améliorer la qualité des dattes.
Ces programmes prévoient 
notamment l’organisation 
de rencontres et de journées 
d’étude pour mettre en exergue 
les méthodes scientifiques de 
mise en terre des palmiers-
dattiers, définir les pathologies 
affectant le palmier et le suivi 
technique de la croissance de la 
datte, a expliqué le président de 
la Chambre agricole d’El-Oued, 
ajoutant que l’objectif principal 
est d’atteindre une production 
qualitative répondant aux 
normes requises pour se 
positionner à l’international.
En sus de l’amélioration de 
la qualité, des efforts sont 
consentis pour mettre le produit 
sur d’autres marchés, outres 
ceux traditionnels.
Le président de la Chambre de 
commerce et d’industrie “CCI-
Souf”, Nabil Guenoua, tient, 
à ce titre à souligner qu’outre 
l’Europe et l’Afrique, la datte de 
la région d’El-Oued se vend en 
Asie, voire même en Amérique.
Il a rappelé qu’une quantité 
de 1.133 tonnes de dattes de 
la variété “Deglet-Nour” a 
été exportée durant les quatre 
premiers mois de l’année cours, 
soit une hausse de plus de 120% 
par rapport à toute l’année 
2022 où 1.325 tonnes ont été 
exportées.
Ce résultat est le fruit de la 

stratégie visant à conquérir 
davantage de marchés (Europe, 
Afrique, Asie), a expliqué M. 
Guenoua, signalant que les 
opportunités d’exportation des 
dattes sont ouvertes à toute 
entreprise établie dans la région 
d’El-Oued et versée dans le 
traitement, l’emballage et le 
conditionnement des dattes.
La CCI s’emploie, en priorité, 
à aplanir toutes les contraintes 
entravant l’opération 
d’exportation de la datte. Et 
c’est ainsi qu’une cellule a été 
mise en place pour prendre 
en charge les préoccupations 
des opérateurs économiques 
désirant investir le créneau 
de l’exportation, selon son 
directeur.
Parmi les entreprises qui se 
sont lancées dans l’export, 
figure “Souf-Golden-fruit”, 
une société qui active dans 
la transformation et le 
conditionnement des dattes. 
Selon son directeur général, 
“bien qu’elle soit nouvellement 
créée, la SARL Souf-Golden-
fruit s’emploie à conquérir les 
marchés africains, asiatiques, 
européens, voire américains, en 
raison de la qualité des dattes 
algériennes, signalant que les 
efforts se poursuivent pour 
atteindre la capacité productrice 
de l’entreprise estimée à 3.000 
tonnes/an.
Abondant dans le même sens, 
l’économiste et déclarant en 
Douanes à El-Oued, Fouad 

Makhzoumi, a affirmé que 
la datte algérienne est très 
demandée en Afrique eu égard 
à sa qualité avérée, soulignant 
que la médiatisation et la mise 
en valeur du produit national 
destiné à l’exportation sont 
de mises pour gagner d’autres 
marchés.
 En outre, la filière de 
transformation des dérivés 
de dattes s’est davantage 
développée ces dernières 
années notamment avec la 
création de sept (7) entités 
économiques versées dans le 
traitement, la transformation et 
l’emballage et conditionnement 
des diverses variétés de dattes, 
à leur tête “Deglet-Nour”.
L’activité de ces entreprises 
consiste à traiter des dattes 
appelées “Rafi” qui sont lavées, 
triées et évaporées avant d’être 
emballées et conditionnées en 
volume d’un (1) kg pour une 
date limite de consommation de 
moins de 14 mois.

Pour rappel, une production 
de plus de 1,2 million de qx de 
dattes a été réalisée la saison 
dernière, issus de 1,5 million 
de palmiers occupant une 
superficie de 15.300 hectares 
concentrés dans les communes 
de Reguiba, Hassi-Khelifa, 
Debila, Robbah, Oued El-
Alenda et Meyh-Ouensa.
Sur 1,2 million qx de dattes 
produites durant la saison 
dernière, la variété “Deglet-
Nour” représente plus de 60%, 
soit 728.000 quintaux (qx).
La variété Deglet Nour dont la 
réputation n’est pas à démontrer 
car célèbre à l’international, est 
forte par son goût spécial, sa 
forme, sa couleur, son volume 
et sa valeur nutritionnelle.
Quant aux variétés El Ghars 
et Degla Beida, elles sont 
exploitées ces dix dernières 
années dans l’Agro-alimentaire 
eu égard à leurs richesse et 
valeur nutritionnelles.

el oued:  
L’amélioration de la qualité des dattes, un pari à gagner 

impérativement

Des experts dans le 
domaine agricole ont 
affirmé, lors du 2ème 

salon national du safran, qui a 
pris fin samedi passé à Oran, 
que les expériences menées 
sur la culture du safran ont 
été un succès dans les zones 
montagneuses du pays, où 
ces espaces sont adaptés à ce 
type de plantes aux avantages 
économiques.
Dans ce cadre, l’expert en 
économie rurale Abed Fatah a 
indiqué que “les expériences 
de la culture du safran en zones 
montagneuses du pays ont été 
un franc succès”.
“Cette plante préfère se 
développer dans les zones 
situées entre 600 et 1.200 
mètres au-dessus de la mer 
et que l’Algérie dispose des 
hauteurs moyennes, ce qui 
en fait “un pôle” dans ce 

type d’agriculture, qui a des 
perspectives économiques 
prometteuses qui profitent aux 
habitants de ces zones”, a-t-il 
dit.
De plus, les conditions 
climatiques de ces zones 
montagneuses sont très 
adaptées à la culture du safran, 
car cette plante ne n’a pas 
besoin de grandes quantités 
d’eau et nécessite des méthodes 
traditionnelles et elle ne repose 
que sur le travail manuel dans 
les opérations de cueillette, 
de tri et de séchage, ce qui 
rend sa culture facile et peu 
coûteuse, a ajouté Abed Fatah, 
qui est également consultant 
à la Fédération algérienne des 
consommateurs.
En outre, la culture du safran 
peut être très rentable pour 
les habitants des zones 
montagneuses, car elle n’est pas 

considérée comme une activité 
agricole de subsistance, selon 
le même expert, qui a souligné 
que “la réussite de la culture 
du safran dans ces zones 
nécessite un accompagnement 
et une structuration sous forme 
de coopérative, notamment 
en matière d’échange 
de main-d’œuvre et de 
commercialisation”.
Les habitants des zones 
montagneuses peuvent 
valoriser le produit du safran, 
surtout à travers l’extraction 
d’huiles, la fabrication du 
savon, de miel et donner des 
saveurs aux confitures, entre 
autres.
L’agronome, qui est gérante 
d’un bureau privé d’études et 
de consultations agricoles à 
Bouira, a mis l’accent sur “la 
sensibilisation à la culture de 
consommation du safran qui 

possède des vertus nutritives, 
médicinales et aromatiques”.
Par ailleurs, le deuxième salon 
national du safran a constitué 
l’occasion pour la caisse 
Nationale de mutualité agricole 
(CNMA) de sensibiliser les 
exposants à l’importance de 
l’assurance, tout en évoquant 
deux expériences, la première 
à Sidi Chahmi et la seconde à 

Sidi BenYebka (Oran).
Cette manifestation, placée 
sous le patronage du 
Ministère de l’Agriculture 
et du développement rural 
et supervisée par la wilaya 
d’Oran, a été organisée par la 
Direction des services agricoles 
et la Chambre d’agriculture 
d’Oran, avec la participation 
d’agriculteurs de 12 wilayas.

oRan / CultuRe du saFRan  
L’expérience dans les zones montagneuses, un franc succès



La Turquie vers un second tour inédit pour la présidentielle

YouGov 
Les Palestiniens saluent à 80% la médiation chinoise, 

dénoncent la partialité américaine

Macron veut poursuivre la baisse de la fiscalité 
pour les classes moyennes

Les deux prétendants au 
pouvoir en Turquie, 
le président sortant 

Recep Tayyip Erdogan et son 
adversaire, Kemal Kiliçdaroglu, 
se disent tous deux en mesure de 
l’emporter à l’issue du scrutin de 
dimanche, lors d’un second tour 
le 28 mai qui semble désormais 
avéré.
Pas tout à fait un victoire, mais 
certainement pas une défaite 
pour M. Erdogan, autocrate 
islamo-conservateur à la tête du 
pays depuis vingt ans, qui s’est 
affirmé convaincu devant une 
marée de partisans exultants 
au coeur de la nuit “de servir 
encore son pays pendant cinq 
ans”.
Même confiance affichée par 
son rival, qui a promis à son 
camp qu’il allait “absolument 
gagner au second tour”, faisant 

valoir “le besoin de changement 
dans la société”.
Au soir d’une élection qui a vu 
une mobilisation sans précédent 
de l’électorat, malgré la crise 
et trois mois après le séisme 
dévastateur du 6 février, le 
“reis” de 69 ans affirme être 

“clairement en tête” de la 
présidentielle, mais prêt à 
“respecter” un second tour s’il 
est nécessaire.
“Nous ne savons pas encore si 
l’élection est terminée avec ce 
premier tour mais si le peuple 
nous emmène au second tour, 

nous le respecterons” a-t-il 
promis.
C’est la première fois que le chef 
de l’Etat, 69 ans, serait contraint 
à se présenter une deuxième 
fois devant les électeurs faute 
d’avoir réuni 50% des voix.
Contestation 
Face à lui, le social-démocrate 
Kemal Kiliçdaroglu, un ancien 
haut fonctionnaire de 74 ans 
qui emmenait une coalition 
inédite de six formations 
de l’opposition, était donné 
régulièrement en tête par les 
instituts de sondages, même 
d’une courte tête.
Mais selon les résultats portant 
sur 95% des bulletins, il 
totalisait tout juste 45% des 
voix à 03H30 lundi (00H30 
GMT) selon l’agence officielle 
Anadolu.
Son camp a immédiatement 

contesté ce chiffre, affirmant 
que les résultats des bureaux 
de vote les plus favorables au 
candidat restaient bloqués dans 
le système de la Commission 
électorale (YSK).
“Vous entravez la volonté de la 
Turquie. Mais vous ne pouvez 
pas empêcher ce qui va advenir, 
nous n’accepterons jamais le 
fait accompli” a prévenu M. 
Kiliçdaroglu.
Le troisième candidat, Sinon 
Ogan, dissident du parti 
nationaliste MHP crédité 
d’environ 5% des voix, s’apprête 
à les négocier sans préciser avec 
qui.
En soirée, les deux camps 
se sont livrés une bataille de 
chiffres, enjoignant à leurs 
observateurs respectifs de rester 
sur les lieux de dépouillement 
“jusqu’au bout”.

La majorité des Palestiniens 
considèrent la Chine et 
la Russie comme des 

médiateurs potentiellement 
efficaces pour leurs pourparlers 
de paix avec l’État d’Israël, 
révèle une enquête récente. 
L’enquête, réalisée par YouGov 
en mai à la demande d’Arab 
News, montre que le médiateur 
potentiel préféré des Palestiniens 
est la Russie, suivie de près par 
l’Union européenne et la Chine. 
Les États-Unis sont loin d’être 
appréciés par les habitants de 
la Cisjordanie et de la bande de 
Gaza.
«La Russie n’a pas trahi ceux 
qui plaçaient leurs espoirs en 
elle», a affirmé la porte-parole 
du ministère russe des Affaires 
étrangères, Maria Zakharova, 

commentant les résultats de 
l’enquête sur les préférences des 
Palestiniens.
«Moscou continue de croire que 
le cadre juridique international 
existant, l’initiative de paix 
arabe d’Al-Taif et le travail de 
fond réalisé entre Israéliens et 
Palestiniens tout au long du 
processus de négociation pour 
une solution à deux États peuvent 
servir de base à la reprise des 
négociations directes entre les 
parties au conflit», indique le 
département de l’information et 
de la presse du ministère russe 
des Affaires étrangères dans un 
commentaire à Arab News.
«Notre position est claire, 
immuable et ne dépend pas de la 
conjoncture politique», ajoute le 
département, «nous le répétons 

sans cesse à nos amis palestiniens 
et à la partie israélienne.»
En octobre dernier, l’Autorité 
palestinienne a informé le 
président russe Vladimir 
Poutine que les Palestiniens 
n’envisageaient la médiation des 
États-Unis que si ces derniers 
faisaient partie du Quartet, un 
quatuor de pays qui inclut la 
Russie. 
Au vu du succès de la médiation 
de Pékin dans l’accord 
diplomatique entre l’Arabie 
saoudite et l’Iran en mars, 80% 
des personnes interrogées, qui 
ont exprimé une opinion claire 
sur le sujet, sont favorables à 
un rôle de la Chine dans les 
négociations de paix israélo-
palestiniennes. 
En décembre, le président Xi 

Jinping a exprimé, lors d’une 
visite officielle à Riyad, la 
volonté de son pays de contribuer 
à la résolution du conflit entre 
l’Arabie saoudite et l’Iran. En 
mars, cinq jours de discussions 
intenses à Pékin ont abouti à un 

accord qui prévoit le respect de 
la souveraineté des pays de la 
région, le rétablissement des liens 
diplomatiques et la relance des 
traités bilatéraux précédemment 
conclus entre l’Iran et l’Arabie 
saoudite.

Emmanuel Macron a 
affirmé dimanche dans 
une interview au journal 

L’Opinion qu’il entendait 
poursuivre une politique de 
baisse de la fiscalité des classes 
moyennes, afin de mieux 
rémunérer le travail.
“On doit poursuivre une 
trajectoire de baisse de fiscalité 
sur nos classes moyennes. 
Pourquoi ? Parce que si on 
veut continuer d’embarquer le 
pays, nous avons encore besoin 
de redonner de la crédibilité 
au travail”, a-t-il déclaré dans 
cette interview publiée en ligne 
dimanche soir.

“Or, aujourd’hui, nous aidons 
beaucoup les gens qui sont dans 
le désarroi, qui ont décroché. 
Nous aidons beaucoup les bas 
salaires, et nous avons fait plus 

avec la prime d’activité”, a 
poursuivi le chef de l’Etat qui 
cherche à reprendre la main 
après la douloureuse crise des 
retraites.

Mais la fiscalisation des revenus 
des classes moyennes est trop 
importante et s’accélère trop 
vite. Elle écrase les gains de 
pouvoir d’achat entre 1 500 et 2 
500 euros. “Je parle de ceux qui 
sont trop riches pour être aidés 
et pas assez riches pour bien 
vivre”, a-t-il précisé.
Il a ajouté que lors de son premier 
quinquennat, les impôts avaient 
été allégés de 52 milliards 
d’euros, à parts égales pour les 
ménages et les entreprises.
“Quand vous regardez la période 
2010-2014, les hausses d’impôts 
ont presque toutes été faites sur 
les classes moyennes et les petits 

commerçants”, a-t-il encore 
affirmé.
Côté entreprises, il estime 
que la France devrait se doter 
d’”un mécanisme qui permette 
d’améliorer les emplois 
industriels ou les emplois 
d’artisans et de commerçants”.
Très impopulaire après 
l’adoption au forceps de la 
réforme des retraites, Emmanuel 
Macron s’est engagé depuis 
la semaine dernière dans une 
séquence économique, axée 
sur la réindustrialisation, 
avec l’annonce de plusieurs 
investissements, notamment 
dans les Hauts-de-France.
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tCHad:

11 auteurs d’un «coup d’Etat» déjoué condamnés à 20 ans de prison, 
et bientôt graciés

Au Soudan, un mois de guerre sans issue en vue

Retour au calme après cinq jours de guerre entre Israël et Gaza

N’DJAMENA: Onze auteurs 
d’un “coup d’État” que les 
autorités ont assuré avoir 
déjoué en décembre au Tchad 
ont été condamnés à 20 ans 
d’emprisonnement, a indiqué 
dimanche à l’AFP le procureur 
général de la cour d’appel de 
N’Djamena, et seront graciés, 
selon la présidence.
Début janvier, le gouvernement 
avait annoncé l’arrestation de 
10 officiers et d’un militant des 
droits de l’Homme, Baradine 
Berdei Targuio, présenté comme 
le cerveau d’une “tentative de 
déstabilisation” de “l’ordre 
constitutionnel” et “des 
institutions de la République”.
M. Berdei Targuio, président de 
l’Organisation tchadienne des 
droits de l’Homme (OTDH), est 
un défenseur connu des droits 
humains et un critique virulent 

des régimes Déby père et fils.
Ces onze hommes, qui étaient 
détenus dans la prison de haute 
sécurité de Koro Toro, à 600 
kilomètres au nord de la capitale, 
ont été condamnés à 20 ans de 
prison ferme, a indiqué Mahamat 

El-Hadj Abba Nana, procureur 
général de la cour d’appel de 
N’Djamena.
Ils ont été condamnés pour 
atteinte à l’ordre constitutionnel, 
détention illégale d’armes et 
association de malfaiteurs, a 

précisé la télévision nationale.
Le 21 avril, le président du Tchad, 
le général Mahamat Idriss Déby 
Itno, avait promis la libération 
d’au moins 12 hommes, dont 
11 officiers de l’armée, accusés 
d’avoir tenté un “coup d’État” 
en décembre 2022.
“Le président tiendra sa 
promesse”, a assuré à l’AFP 
Brah Mahamat, le porte-parole 
de la présidence tchadienne, 
précisant que la condamnation 
doit être prononcée avant la 
grâce présidentielle.
Mahamat Déby avait été 
proclamé il y a deux ans président 
de transition par l’armée, à la 
tête d’une junte de 15 généraux, 
à l’annonce de la mort de son 
père, Idriss Déby Itno, tué au 
front contre des rebelles après 
avoir dirigé le Tchad d’une main 
de fer pendant 30 ans.

Malgré une promesse de remettre 
le pouvoir aux civils par des 
élections au bout de 18 mois, il 
avait été reconduit en octobre 
2022 - à l’issue d’un forum de 
réconciliation nationale boycotté 
par l’opposition et les principaux 
mouvements rebelles - pour une 
nouvelle période de transition de 
deux ans.
Fin mars, Mahamat Déby 
avait déjà gracié 259 jeunes 
condamnés à de la prison ferme 
pour avoir, selon les autorités, 
participé le 20 octobre 2022, 
date de la fin de la première 
période de transition, à une 
manifestation à N’Djamena 
contre son maintien au pouvoir.
Cette manifestation avait été 
réprimée dans le sang par les 
forces de sécurité et avait fait 
73 morts selon le gouvernement, 
beaucoup plus selon des ONG.

Avant la guerre, le 
Soudan s’engluait dans 
le marasme politique et 

économique. Après un mois de 
combats entre les troupes des 
deux généraux qui se disputent 
le pouvoir, le pays menace de 
sombrer et inquiète des voisins 
eux-mêmes en crise.
La guerre entre l’armée, que 
dirige le général Abdel Fattah 
al-Burhane, et les paramilitaires 
du général Mohamed Hamdane 
Daglo a fait plus de 750 morts, 
des milliers de blessés et près d’un 

million de déplacés et de réfugiés.
Dans ce pays de 45 millions 
d’habitants, l’un des plus pauvres 
au monde, la population vit dans 
la peur et la faim.
A Khartoum et au Darfour (ouest), 
rares sont ceux qui sortent acheter 
à manger par peur des balles 
perdues.
Et le tiers de la population qui 
dépendait de l’aide alimentaire 
internationale en est désormais 
privé: elle a été pillée ou 
interrompue à la suite de la mort 
de 18 travailleurs humanitaires.

Ailleurs, l’argent manque parce 
que les banques, pillées pour 
certaines, n’ont pas ouvert depuis 
le 15 avril, ou parce que les prix 
ont flambé: multipliés par quatre 
pour l’alimentaire ou par 20 pour 
l’essence.
Barricadés chez eux sans eau 
ni électricité, les cinq millions 
d’habitants de Khartoum 
attendent un hypothétique cessez-
le-feu au milieu des raids aériens, 
des combats à l’arme lourde et des 
tirs d’artillerie --jusque dans les 
maisons et les hôpitaux.

Impunité
A Djeddah, en Arabie saoudite, les 
deux camps négocient une trêve 
“humanitaire” pour laisser sortir 
les civils et faire entrer l’aide.
Mais ils se sont uniquement 
entendus sur le principe du respect 
des règles de la guerre, renvoyant 
à d’ultérieures “discussions 
élargies” la question de l’arrêt des 
hostilités.
Pour le chercheur Aly Verjee, “si 
les deux camps ne changent pas 
leur façon de penser, difficile 
d’imaginer une traduction sur 

le terrain des engagements sur 
papier”.
Car experts et diplomates le 
répètent: chacun des deux 
généraux pense “pouvoir 
l’emporter militairement”, grâce 
à des effectifs importants et des 
soutiens étrangers. Le général 
Daglo est le grand allié des Emirats 
arabes unis ainsi que, selon le 
Trésor américain, des mercenaires 
russes de Wagner, tandis que le 
grand voisin égyptien pèse de tout 
son poids derrière Burhane.

GAZA: Le calme est 
revenu dimanche dans 
la bande de Gaza et en 

Israël après l’entrée en vigueur 
d’un cessez-le-feu fragile, qui a 
mis fin à cinq jours d’hostilités 
ayant fait 35 morts, malgré 
un incident en début de soirée 
selon l’armée israélienne.
Le Cogat, organe du ministère 
israélien de la Défense 
supervisant les activités civiles 
dans les Territoires palestiniens, 
a annoncé “la réouverture 
partielle et progressive” des 
points de passage d’Erez qui 
permettent aux Palestiniens de 
transiter par Israël, et de Kerem 
Shalom, seul point de passage 
israélien pour les marchandises 
vers la bande de Gaza.
“L’ouverture complète” des 
points de passage sera possible 
après de nouvelles évaluations 

de la situation”, a ajouté le 
Cogat dans un communiqué 
dimanche.
Malgré le cessez-le-feu --entré 
en vigueur samedi à 22H00 
(19H00 GMT) et négocié par 
l’Egypte--, une roquette a été 
tirée vers Israël dimanche 
en début de soirée, selon 
un communiqué de l’armée 
israélienne, qui a précisé 
qu’elle était tombée dans un 
terrain vague.
Il s’agit d’une “erreur 
technique”, a dit dans un 
communiqué le mouvement 
palestinien Jihad islamique, 
assurant “respecter le cessez-
le-feu”.
L’armée israélienne a réagi par 
des tirs d’artillerie vers deux 
postes militaires du Hamas 
dans le nord de la bande de 
Gaza.

Les affrontements ont débuté 
mardi entre Israël et des groupes 
armés palestiniens. Ils ont 
coûté la vie à 34 Palestiniens, 
dont un tué par une roquette 
palestinienne sur le territoire 
israélien.
Et 190 personnes ont été 
blessées à Gaza, territoire 
exigu où vivent 2,3 millions 
de Palestiniens, contrôlé par le 
mouvement islamiste Hamas 
et miné par la pauvreté et le 
chômage, selon le ministère 
palestinien de la Santé.
Côté israélien, une personne 
est morte jeudi et 30 autres 
blessées, selon les services de 
secours israéliens.
A Gaza,  les frappes israéliennes 
ont détruit 51 habitations et 
entraîné le déplacement de 
quelque 950 personnes, selon 
l’ONU.

“Nous sommes à la rue, il 
n’y a pas de maison pour mes 
enfants”, déclare à l’AFP 
Mohammed al-Louh, 69 ans, 
dont la maison a été détruite 
samedi dans le camp de 
réfugiés de Nuseirat (centre).

M. Guterres a appelé “toutes les 

parties à respecter le cessez-le-

feu”, saluant également le “rôle 

clé” de l’Egypte, du Qatar, du 

Liban et des Etats-Unis “dans 

la fin des hostilités”.
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D’D’ aucuns sportifs aucuns sportifs 
estiment que la estiment que la 
rencontre de cet rencontre de cet 

après-midi face à la formation de après-midi face à la formation de 
l’ USChaouia au stade Chabou l’ USChaouia au stade Chabou 
Abdelkader comptant pour la Abdelkader comptant pour la 
28ème  journée du championnat 28ème  journée du championnat 
amateur «Centre EST» sera amateur «Centre EST» sera 
décisive pour le maintien pour décisive pour le maintien pour 
les deux équipes et ce à deux les deux équipes et ce à deux 
journées seulement de la fin journées seulement de la fin 
du championnat. Restant sur du championnat. Restant sur 
une série de 5 défaites, les une série de 5 défaites, les 
tuniques rouges doivent sortir tuniques rouges doivent sortir 
le grand jeu pour  éviter toute le grand jeu pour  éviter toute 
autre calcul dans la mesure où autre calcul dans la mesure où 
leurs adversaires du jour qui leurs adversaires du jour qui 
sont à deux longueurs de retard sont à deux longueurs de retard 
seulement vont tout faire pour seulement vont tout faire pour 
éviter la relégation.  L’USMAn éviter la relégation.  L’USMAn 

drivée cette saison par le drivée cette saison par le 
coach guelmi Kamel Mouassa coach guelmi Kamel Mouassa 
avait pourtant plusieurs avait pourtant plusieurs 
atouts à faire valoir pour viser atouts à faire valoir pour viser 
l’accession, malheureusement l’accession, malheureusement 
l’équipe n’a pas répondu à l’équipe n’a pas répondu à 
l’attente des supporteurs pour l’attente des supporteurs pour 
plusieurs raisons. Aujourd’hui, plusieurs raisons. Aujourd’hui, 
ils n’ont pas d’autres choix ils n’ont pas d’autres choix 
que d’assurer leur maintien que d’assurer leur maintien 
car ils ne comptabilisent que car ils ne comptabilisent que 
quelques points en plus sur quelques points en plus sur 
leurs poursuivant de l’ USMH leurs poursuivant de l’ USMH 
et Bordj Menaiel . Au vu de et Bordj Menaiel . Au vu de 
l’enjeu nous sommes en mesure l’enjeu nous sommes en mesure 
de dire que l’USMAn pourrait de dire que l’USMAn pourrait 
réussir un bon résultat face aux réussir un bon résultat face aux 
Chaouias de l’USC mais est ce Chaouias de l’USC mais est ce 
que leur adversaire les entendra que leur adversaire les entendra 
avec cette oreille?avec cette oreille?

RenContRe USMANNABA / USCHAOUIA au stade CHaBou
L’obligation du résultat pour les «rouges»

Mardi 16 Mai 2023

espanYol – BaRÇa (2-4) :
Les Blaugrana s’offrent le derby et le titre en Liga

A A trois journée du tomber trois journée du tomber 
de rideau de la saison de rideau de la saison 
de Ligue 2 de football de Ligue 2 de football 

amateur, tout reste possible amateur, tout reste possible 
dans le groupe centre-ouest où dans le groupe centre-ouest où 
le sprint final pour l’accession le sprint final pour l’accession 
en Ligue 1 s’annonce indécis en Ligue 1 s’annonce indécis 
avec une époustouflante avec une époustouflante 
course poursuite entre l’ES course poursuite entre l’ES 
Mostaganem et l’ES Ben Mostaganem et l’ES Ben 
Aknoun, alors que l’US Souf, Aknoun, alors que l’US Souf, 
solide leader du groupe Centre-solide leader du groupe Centre-
Est, a déjà franchi un grand pas Est, a déjà franchi un grand pas 
pour rejoindre l’élite nationale.pour rejoindre l’élite nationale.
Si l’US Souf (57 pts) a pris Si l’US Souf (57 pts) a pris 
une sérieuse option pour une une sérieuse option pour une 
accession historique en Ligue accession historique en Ligue 
1 avec sept points d’avance 1 avec sept points d’avance 
sur son dauphin l’AS Khroub, sur son dauphin l’AS Khroub, 
le chassé-croisé entre l’ES le chassé-croisé entre l’ES 
Mostaganem (1ere, 61 pts) et Mostaganem (1ere, 61 pts) et 
l’ES Ben Aknoun (2e, 60 pts) l’ES Ben Aknoun (2e, 60 pts) 
devient intense et stressant pour devient intense et stressant pour 
les deux galeries, avant la grande les deux galeries, avant la grande 
explication prévue lors de la explication prévue lors de la 
dernière journée sur les hauteurs dernière journée sur les hauteurs 

d’Alger, à Ben Aknoun.d’Alger, à Ben Aknoun.
Avant ce match capital pour Avant ce match capital pour 
les deux équipes, l’Espérance les deux équipes, l’Espérance 
de Mostaganem se déplacera de Mostaganem se déplacera 
chez le MCB Oued Sly (5e, 45 chez le MCB Oued Sly (5e, 45 
pts) puis accueillera le SKAF pts) puis accueillera le SKAF 
Khemis Miliana (7e, 39 pts), Khemis Miliana (7e, 39 pts), 
alors que l’ES Ben Aknoun alors que l’ES Ben Aknoun 
recevra le SC Mecheria (4e, 51 recevra le SC Mecheria (4e, 51 
pts) avant de se rendre chez le pts) avant de se rendre chez le 
WA Tlemcen (14e, 25 pts) déjà WA Tlemcen (14e, 25 pts) déjà 
en vacances. en vacances. 
L’esprit sportif et le fair-play L’esprit sportif et le fair-play 
seront convoqués lors de ces seront convoqués lors de ces 
trois derniers matchs autant trois derniers matchs autant 
dans le groupe centre-ouest que dans le groupe centre-ouest que 
dans celui de Centre-est.dans celui de Centre-est.
Dans le groupe Centre-Est, Dans le groupe Centre-Est, 
l’US Souf, surgie de nulle part, l’US Souf, surgie de nulle part, 
n’a plus besoin que d’une seule n’a plus besoin que d’une seule 
victoire pour composter son victoire pour composter son 
ticket pour la Ligue 1.ticket pour la Ligue 1.
Elle aura les faveurs des Elle aura les faveurs des 
pronostics lors de la prochaine pronostics lors de la prochaine 
journée en se déplaçant chez la journée en se déplaçant chez la 
lanterne rouge, la JSM Skikda, lanterne rouge, la JSM Skikda, 

déjà condamnée à la relégation déjà condamnée à la relégation 
au palier inférieur.au palier inférieur.
L’épilogue de la saison de Ligue L’épilogue de la saison de Ligue 
2 sera également marqué par 2 sera également marqué par 
la lutte pour le maintien avec la lutte pour le maintien avec 
plusieurs équipes menacées plusieurs équipes menacées 
par la relégation dans les deux par la relégation dans les deux 
groupes.groupes.
Dans la poule Centre-Ouest, Dans la poule Centre-Ouest, 
six équipes sont à la lutte pour six équipes sont à la lutte pour 
éviter les deux dernières places éviter les deux dernières places 
synonymes de relégation, synonymes de relégation, 
étant donné que le sort du RC étant donné que le sort du RC 
Relizane (0 point) est déjà scellé Relizane (0 point) est déjà scellé 
: il s’agit du WA Tlemcen, du : il s’agit du WA Tlemcen, du 
RC Kouba, du MC Saida, de RC Kouba, du MC Saida, de 
l’O Médéa, du NA Hussein-Dey l’O Médéa, du NA Hussein-Dey 
et du GC Mascara, qui devront et du GC Mascara, qui devront 
faire le plein de points lors des faire le plein de points lors des 
prochaines journées pour éviter prochaines journées pour éviter 
le purgatoire. Autant dire que la le purgatoire. Autant dire que la 
bataille sera rude et tout aussi bataille sera rude et tout aussi 
épique pour ces équipes qui ont épique pour ces équipes qui ont 
déjà évolué en ligue 1.déjà évolué en ligue 1.
Contrairement à la poule Contrairement à la poule 
Centre-Ouest, la bataille risque Centre-Ouest, la bataille risque 

d’être plus féroce dans la poule d’être plus féroce dans la poule 
Centre-Est pour le maintien en Centre-Est pour le maintien en 
Ligue 2 et éviter d’accompagner Ligue 2 et éviter d’accompagner 
la JSM Skikda et HAMRA la JSM Skikda et HAMRA 
Annaba en Inter-régions la Annaba en Inter-régions la 
saison prochaine.saison prochaine.
Dans ce groupe, il s’agit Dans ce groupe, il s’agit 
d’au moins 10 clubs qui sont d’au moins 10 clubs qui sont 
concernés par la lutte pour le concernés par la lutte pour le 
maintien : de l’US Chaouia maintien : de l’US Chaouia 

premier relégable avec 33 points premier relégable avec 33 points 
au MO Constantine et le CA au MO Constantine et le CA 
Batna qui totalisent 39 points.Batna qui totalisent 39 points.
Selon les règlements de la Ligue Selon les règlements de la Ligue 
nationale de football amateur nationale de football amateur 
(LNFA), en cas d’égalité de (LNFA), en cas d’égalité de 
points entre deux équipes ou points entre deux équipes ou 
plus au terme du classement plus au terme du classement 
final, plusieurs critères seront final, plusieurs critères seront 
pris en compte.pris en compte.

aCCession en ligue 1:
Sprint final indécis au Centre-ouest, l’US Souf sur du velours

Dans un match à sens ans un match à sens 
unique, le Barça a unique, le Barça a 
écrasé son rival de écrasé son rival de 

l’Espanyol et profité du derby l’Espanyol et profité du derby 
barcelonais pour valider son barcelonais pour valider son 
titre de champion d’Espagne.titre de champion d’Espagne.
Ce dimanche soir, c’était un Ce dimanche soir, c’était un 
match particulier que devait match particulier que devait 
disputer le Barça en déplacement. disputer le Barça en déplacement. 
Non seulement les Blaugrana se Non seulement les Blaugrana se 
rendaient à l’Estadio Cornellà-rendaient à l’Estadio Cornellà-
El Prat dans le cadre du derby El Prat dans le cadre du derby 
barcelonais contre l’Espanyol barcelonais contre l’Espanyol 
mais ils pouvaient également mais ils pouvaient également 
officiellement valider leur titre officiellement valider leur titre 
de champion d’Espagne en cas de champion d’Espagne en cas 
de succès. Et il n’y a pas eu de succès. Et il n’y a pas eu 
de suspense entre le leader et de suspense entre le leader et 
l’avant-dernier de Liga. Les l’avant-dernier de Liga. Les 
hommes de Xavi s’ imposent hommes de Xavi s’imposent 
facilement 1-4 et sont sacrés sur facilement 1-4 et sont sacrés sur 
le terrain du voisin.le terrain du voisin.
Le Barça tue directement le Le Barça tue directement le 

suspensesuspense
Les Blaugrana n’auront Les Blaugrana n’auront 
pas douté longtemps tant la pas douté longtemps tant la 
domination crevait l’écran domination crevait l’écran 
dès les premières touches de dès les premières touches de 
balle : l’Espanyol, au bord de balle : l’Espanyol, au bord de 
la relégation, ne posera pas la relégation, ne posera pas 
de problème à son adversaire. de problème à son adversaire. 
Lancé sur le côté droit par Lancé sur le côté droit par 
Raphinha, Jules Koundé remise Raphinha, Jules Koundé remise 
en retrait pour Pedri dont la en retrait pour Pedri dont la 
frappe légèrement trop croisée frappe légèrement trop croisée 
fuit le cadre (6e). La deuxième fuit le cadre (6e). La deuxième 
offensive est déjà la bonne, offensive est déjà la bonne, 
lancé sur son côté gauche par lancé sur son côté gauche par 
une magnifique ouverture de une magnifique ouverture de 
Ronald Araújo, Alejandro Baldé Ronald Araújo, Alejandro Baldé 
déborde Oscar Gil et centre fort déborde Oscar Gil et centre fort 
pour Robert Lewandowski qui pour Robert Lewandowski qui 
ouvre le score du genou (11e).ouvre le score du genou (11e).
Le Barça a déjà fait le plus Le Barça a déjà fait le plus 
dur mais réveille l’égo des dur mais réveille l’égo des 

Periquitos qui vont mettre le Periquitos qui vont mettre le 
nez à la fenêtre. Trouvé au nez à la fenêtre. Trouvé au 
coeur du rectangle par Martin coeur du rectangle par Martin 
Braithwaite, Gil espère se Braithwaite, Gil espère se 
racheter directement mais racheter directement mais 
contrôle le ballon du bras contrôle le ballon du bras 
avant de trouver le filet latéral avant de trouver le filet latéral 
(13e). À la 19ème minute, (13e). À la 19ème minute, 
laissé trop libre au coeur du laissé trop libre au coeur du 
jeu, Braithwaite déclenche une jeu, Braithwaite déclenche une 
frappe lointaine qui s’envole. frappe lointaine qui s’envole. 
Sur la contre-attaque, trouvé Sur la contre-attaque, trouvé 
en retrait par Raphinha, Pedri en retrait par Raphinha, Pedri 
déborde au sein du rectangle déborde au sein du rectangle 
et trouve Baldé qui double la et trouve Baldé qui double la 
mise au deuxième poteau en mise au deuxième poteau en 
devançant Gil (20e).devançant Gil (20e).
Un deuxième coup de butoir qui Un deuxième coup de butoir qui 
va toucher le moral des locaux va toucher le moral des locaux 
qui ne vont plus montrer grand qui ne vont plus montrer grand 
chose et accepter la domination chose et accepter la domination 
des Blaugrana. Écarté sur des Blaugrana. Écarté sur 

le côté gauche du rectangle, le côté gauche du rectangle, 
Lewandowski arme une frappe Lewandowski arme une frappe 
tendue du gauche bien sortie par tendue du gauche bien sortie par 
Fernando Pacheco (24e). Deux Fernando Pacheco (24e). Deux 
minutes plus tard, Kouné ne minutes plus tard, Kouné ne 
cadre pas une frappe à distance. cadre pas une frappe à distance. 
Après une petite accalmie, les Après une petite accalmie, les 
hommes de Xavi vont frapper à hommes de Xavi vont frapper à 
nouveau : lancé en profondeur nouveau : lancé en profondeur 
par Frenkie De Jong, Raphinha par Frenkie De Jong, Raphinha 
isole Lewandowski qui pousse isole Lewandowski qui pousse 
le ballon dans le but vide (40e). le ballon dans le but vide (40e). 
L’Espanyol se créera toutefois L’Espanyol se créera toutefois 
la dernière occasion de la la dernière occasion de la 
mi-temps. Isolé au coeur du mi-temps. Isolé au coeur du 
rectangle blaugrana, Braithwaite rectangle blaugrana, Braithwaite 
prend son temps pour ajuster prend son temps pour ajuster 
Marc-André Ter Stegen mais Marc-André Ter Stegen mais 
se heurte au gardien allemand se heurte au gardien allemand 
(45e+1).(45e+1).
Les Blaugrana sans forcer, les Les Blaugrana sans forcer, les 

Per iquitos répliquentPeriquitos répliquent

Après s’être offert la dernière Après s’être offert la dernière 
action de la mi-temps, les locaux action de la mi-temps, les locaux 
se procurent la première après la se procurent la première après la 
pause : en débordement sur son pause : en débordement sur son 
flanc droit, Gil adresse un très flanc droit, Gil adresse un très 
bon centre pour Joselu dont la bon centre pour Joselu dont la 
reprise de volée s’envole dans reprise de volée s’envole dans 
le ciel barcelonais (50e). Mais le ciel barcelonais (50e). Mais 
les Blaugrana leur rappellent les Blaugrana leur rappellent 
directement qui sont les patrons. directement qui sont les patrons. 
Trouvé dans le dos de la défense Trouvé dans le dos de la défense 
par une merveille de passe de par une merveille de passe de 
De Jong, Koundé trouve de la De Jong, Koundé trouve de la 
tête le chemin des filets pour tête le chemin des filets pour 
la première fois sous le maillot la première fois sous le maillot 
barcelonais (53e). Commence barcelonais (53e). Commence 
alors une période de révolte alors une période de révolte 
de l’Espanyol, bien aidé par la de l’Espanyol, bien aidé par la 
baisse de rythme du Barça qui baisse de rythme du Barça qui 
sait la victoire assurée.sait la victoire assurée.
Lancé seul dans la profondeur Lancé seul dans la profondeur 
par Gil, Nico Melamed se par Gil, Nico Melamed se 

présente face à Ter Stegen mais présente face à Ter Stegen mais 
perd son duel avec le portier perd son duel avec le portier 
allemand. Dans la minute qui allemand. Dans la minute qui 
suit, le gardien barcelonais suit, le gardien barcelonais 
remporte également son face-remporte également son face-
à-face avec Javi Puado dont à-face avec Javi Puado dont 
Koundé couvrait le hors-jeu Koundé couvrait le hors-jeu 
(69e). Et l’abnégation va finir (69e). Et l’abnégation va finir 
par payer : lancé dans le dos de par payer : lancé dans le dos de 
la défense qu’ il prend à revers, la défense qu’il prend à revers, 
Puado réalise un magnifique Puado réalise un magnifique 
lob devant Ter Stegen et sauve lob devant Ter Stegen et sauve 
l’honneur des Periquitos (73e). l’honneur des Periquitos (73e). 
Trouvé dans le dos de Koundé, Trouvé dans le dos de Koundé, 
Adria Pedrosa s’échappe sur le Adria Pedrosa s’échappe sur le 
flanc et centre fort pour Joselu flanc et centre fort pour Joselu 
dont la frappe taclée est sauvée dont la frappe taclée est sauvée 
en deux temps par Ter Stegen en deux temps par Ter Stegen 
(75e). Commence alors une série (75e). Commence alors une série 
d’action où chaque équipe va d’action où chaque équipe va 
tenter sa chance sur la remise en tenter sa chance sur la remise en 
jeu mais ni Ousmane Dembélé jeu mais ni Ousmane Dembélé 
ni Joselu ni Lewandowski ni Joselu ni Lewandowski 
ni Pedrosa ne parviennent à ni Pedrosa ne parviennent à 
tromper le gardien adverse.tromper le gardien adverse.
Bien isolé au coeur du rectangle Bien isolé au coeur du rectangle 
par Pedrosa, Melamed voit sa par Pedrosa, Melamed voit sa 
tête lobée retomber sur le toit tête lobée retomber sur le toit 
du but (79e). Ce sera la dernière du but (79e). Ce sera la dernière 
opportunité de la rencontre opportunité de la rencontre 
avant la nouvelle réduction avant la nouvelle réduction 
du score de l’Espanyol par du score de l’Espanyol par 
Joselu au rebond d’une tête sur Joselu au rebond d’une tête sur 
le poteau. Un but qui clôt la le poteau. Un but qui clôt la 
rencontre et officialise le sacre rencontre et officialise le sacre 
du Barça en Liga, champion du Barça en Liga, champion 
d’Espagne pour la 27ème fois d’Espagne pour la 27ème fois 
de son histoire. De leur côté, de son histoire. De leur côté, 
les Periquitos restent avant-les Periquitos restent avant-
dernier et ne profite pas du dernier et ne profite pas du 
faux-pas de tous ses concurrents faux-pas de tous ses concurrents 
au maintien. Les hommes de au maintien. Les hommes de 
Luis García pointent à 4 points Luis García pointent à 4 points 
de Valladolid, premier non-de Valladolid, premier non-
relégable, à 4 journées de la fin.relégable, à 4 journées de la fin.

Le CR Belouizdad s’est qualifié e CR Belouizdad s’est qualifié 
pour les quarts de finale de la pour les quarts de finale de la 
Coupe d’Algérie de football, Coupe d’Algérie de football, 

en s’ imposant devant la JS El-Biar sur en s’imposant devant la JS El-Biar sur 
le score de 2 à 0 (mi-temps 1-0), en le score de 2 à 0 (mi-temps 1-0), en 
huitième de finale disputé samedi au huitième de finale disputé samedi au 
stade du 5 juillet.stade du 5 juillet.
Les buts du CRB ont été inscrits par Les buts du CRB ont été inscrits par 
Boussouf (45e) et Draoui (68e).Boussouf (45e) et Draoui (68e).
En quart de final, prévu le dimanche 21 En quart de final, prévu le dimanche 21 
mai, le tenant du trophée sera opposé à mai, le tenant du trophée sera opposé à 
l’AS Khroub, pensionnaire du groupe l’AS Khroub, pensionnaire du groupe 
Centre-Est de la Ligue 2 de football Centre-Est de la Ligue 2 de football 
amateur.amateur.
Vendredi, trois clubs ont composté leur Vendredi, trois clubs ont composté leur 
billet pour le dernier carré de Dame-billet pour le dernier carré de Dame-
Coupe. Il s’agit de la JS Saoura, en Coupe. Il s’agit de la JS Saoura, en 

battant le Paradou AC (2-0), du NC battant le Paradou AC (2-0), du NC 
Magra vainqueur devant  le CR Zaouia Magra vainqueur devant  le CR Zaouia 
(1-0) et de l’ASO Chlef aux dépens de (1-0) et de l’ASO Chlef aux dépens de 
l’Olympique Akbou (1-0).l’Olympique Akbou (1-0).
Le tirage au sort des demi-finales de la Le tirage au sort des demi-finales de la 
Coupe d’Algérie de football aura lieu Coupe d’Algérie de football aura lieu 
le mercredi 17 mai. Cet avant-dernier le mercredi 17 mai. Cet avant-dernier 
stade de l’épreuve verra l’utilisation stade de l’épreuve verra l’utilisation 
pour la première fois en Algérie de la pour la première fois en Algérie de la 
VAR (assistance vidéo à l’arbitrage).VAR (assistance vidéo à l’arbitrage).

Résultats par tiels des quar ts de Résultats partiels des quarts de 
finale:finale:

CR Zaouia - NC Magra    0-1CR Zaouia - NC Magra    0-1
ASO Chlef - OS Akbou    1-0ASO Chlef - OS Akbou    1-0
JS Saoura - Paradou AC  2-0JS Saoura - Paradou AC  2-0
Dimanche, 21 mai à 16h00:Dimanche, 21 mai à 16h00:
A Alger: CR Belouizdad - AS Khroub.A Alger: CR Belouizdad - AS Khroub.

Coupe d’algéRie:
Le CRB bat la JSEB et donne rendez-vous à l’ASK

meRCato :
Le FC Barcelone et Joan Laporta annoncent la couleur 

pour Lionel Messi !

Le président du FC e président du FC 
Barcelone et son vice-Barcelone et son vice-
président ont affiché président ont affiché 

leurs intentions concernant le leurs intentions concernant le 
retour de l’Argentin au Camp retour de l’Argentin au Camp 
Nou.Nou.
Le FC Barcelone et Lionel Le FC Barcelone et Lionel 
Messi se tournent autour depuis Messi se tournent autour depuis 
plusieurs semaines. Alors plusieurs semaines. Alors 
que l’avenir de l’Argentin que l’avenir de l’Argentin 
était incertain au Paris Saint-était incertain au Paris Saint-
Germain, la possibilité d’un Germain, la possibilité d’un 
retour en Catalogne avait déjà retour en Catalogne avait déjà 
refait surface. Maintenant refait surface. Maintenant 
que l’avenir de Lionel Messi que l’avenir de Lionel Messi 
dans la capitale est clarifié, la dans la capitale est clarifié, la 
piste Barça prend encore plus piste Barça prend encore plus 
d’ampleur.d’ampleur.
«Nous ferons tout pour le faire «Nous ferons tout pour le faire 
revenir»revenir»
Pour autant, ce ne sera pas Pour autant, ce ne sera pas 
simple pour le FC Barcelone de simple pour le FC Barcelone de 

faire revenir Lionel Messi au faire revenir Lionel Messi au 
bercail. La faute à un contrôle bercail. La faute à un contrôle 
très strict de la masse salariale très strict de la masse salariale 
de la part de La Liga pouvant de la part de La Liga pouvant 
freiner le retour de l’Argentin. freiner le retour de l’Argentin. 
Le départ de Sergio Busquets Le départ de Sergio Busquets 
cet été est une première étape cet été est une première étape 
vers le retour de Lionel Messi, vers le retour de Lionel Messi, 
confiait Javier Tebas il y a peu.confiait Javier Tebas il y a peu.
Et désormais, alors que le FC Et désormais, alors que le FC 
Barcelone chuchotait à demi-Barcelone chuchotait à demi-
mot la volonté de faire revenir mot la volonté de faire revenir 
l’Argentin, le désir des Catalans l’Argentin, le désir des Catalans 
est clair. Officiellement est clair. Officiellement 
champion d’Espagne après champion d’Espagne après 
son succès sur la pelouse de son succès sur la pelouse de 
l’ennemi, l’Espanyol, le FC l’ennemi, l’Espanyol, le FC 
Barcelone a profité de la fête Barcelone a profité de la fête 
mais pense déjà à la saison mais pense déjà à la saison 
prochaine.prochaine.
«On aimerait avoir Messi de «On aimerait avoir Messi de 
retour avec nous»retour avec nous»

«Nous travaillons déjà sur «Nous travaillons déjà sur 
l’ équipe de la saison prochaine l’équipe de la saison prochaine 
et nous espérons pouvoir nous et nous espérons pouvoir nous 
renforcer. Nous sommes en renforcer. Nous sommes en 
train de concevoir un plan train de concevoir un plan 
d’austérité et de viabilité d’austérité et de viabilité 
afin d’avoir du fairplay et de afin d’avoir du fairplay et de 
renforcer notre équipe», a renforcer notre équipe», a 
affirmé Joan Laporta après affirmé Joan Laporta après 
la coup de sifflet final. Alors la coup de sifflet final. Alors 
que les supporters scandaient que les supporters scandaient 
le nom de Lionel, Messi, le le nom de Lionel, Messi, le 
président du Barça leur a donné président du Barça leur a donné 
un peu plus d’espoir.un peu plus d’espoir.
Dans l’émission Jijantes FC, Dans l’émission Jijantes FC, 
Joan Laporta a confirmé la Joan Laporta a confirmé la 
tendance concernant le possible tendance concernant le possible 
retour de Lionel Messi : «Nous retour de Lionel Messi : «Nous 
ferons tout notre possible ferons tout notre possible 
pour faire revenir Leo Messi à pour faire revenir Leo Messi à 
Barcelone». Rafa Yuste, vice-Barcelone». Rafa Yuste, vice-
président du club catalan, a président du club catalan, a 

également été dans le sens de également été dans le sens de 
son président : «Messi ? C’est son président : «Messi ? C’est 
un très bon ami de beaucoup un très bon ami de beaucoup 
de joueurs ayant gagné la Liga de joueurs ayant gagné la Liga 
aujourd’hui. On aimerait avoir aujourd’hui. On aimerait avoir 
Lionel Messi de retour avec Lionel Messi de retour avec 
nous».nous».
Le message est clair : le FC Le message est clair : le FC 
Barcelone veut rapatrier Lionel Barcelone veut rapatrier Lionel 

Messi. Reste désormais à voir Messi. Reste désormais à voir 
si les instances du football si les instances du football 
espagnol autoriseront le club espagnol autoriseront le club 
catalan à signer l’Argentin catalan à signer l’Argentin 
cet été ou si pour des raisons cet été ou si pour des raisons 
financières, Lionel Messi devra financières, Lionel Messi devra 
trouver un autre point de chute trouver un autre point de chute 
en Europe, ou ailleurs dans le en Europe, ou ailleurs dans le 
monde.monde.

Tayeb Zgaoula
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D’D’ aucuns sportifs aucuns sportifs 
estiment que la estiment que la 
rencontre de cet rencontre de cet 

après-midi face à la formation de après-midi face à la formation de 
l’ USChaouia au stade Chabou l’ USChaouia au stade Chabou 
Abdelkader comptant pour la Abdelkader comptant pour la 
28ème  journée du championnat 28ème  journée du championnat 
amateur «Centre EST» sera amateur «Centre EST» sera 
décisive pour le maintien pour décisive pour le maintien pour 
les deux équipes et ce à deux les deux équipes et ce à deux 
journées seulement de la fin journées seulement de la fin 
du championnat. Restant sur du championnat. Restant sur 
une série de 5 défaites, les une série de 5 défaites, les 
tuniques rouges doivent sortir tuniques rouges doivent sortir 
le grand jeu pour  éviter toute le grand jeu pour  éviter toute 
autre calcul dans la mesure où autre calcul dans la mesure où 
leurs adversaires du jour qui leurs adversaires du jour qui 
sont à deux longueurs de retard sont à deux longueurs de retard 
seulement vont tout faire pour seulement vont tout faire pour 
éviter la relégation.  L’USMAn éviter la relégation.  L’USMAn 

drivée cette saison par le drivée cette saison par le 
coach guelmi Kamel Mouassa coach guelmi Kamel Mouassa 
avait pourtant plusieurs avait pourtant plusieurs 
atouts à faire valoir pour viser atouts à faire valoir pour viser 
l’accession, malheureusement l’accession, malheureusement 
l’équipe n’a pas répondu à l’équipe n’a pas répondu à 
l’attente des supporteurs pour l’attente des supporteurs pour 
plusieurs raisons. Aujourd’hui, plusieurs raisons. Aujourd’hui, 
ils n’ont pas d’autres choix ils n’ont pas d’autres choix 
que d’assurer leur maintien que d’assurer leur maintien 
car ils ne comptabilisent que car ils ne comptabilisent que 
quelques points en plus sur quelques points en plus sur 
leurs poursuivant de l’ USMH leurs poursuivant de l’ USMH 
et Bordj Menaiel . Au vu de et Bordj Menaiel . Au vu de 
l’enjeu nous sommes en mesure l’enjeu nous sommes en mesure 
de dire que l’USMAn pourrait de dire que l’USMAn pourrait 
réussir un bon résultat face aux réussir un bon résultat face aux 
Chaouias de l’USC mais est ce Chaouias de l’USC mais est ce 
que leur adversaire les entendra que leur adversaire les entendra 
avec cette oreille?avec cette oreille?

RenContRe USMANNABA / USCHAOUIA au stade CHaBou
L’obligation du résultat pour les «rouges»

Mardi 16 Mai 2023

espanYol – BaRÇa (2-4) :
Les Blaugrana s’offrent le derby et le titre en Liga

A A trois journée du tomber trois journée du tomber 
de rideau de la saison de rideau de la saison 
de Ligue 2 de football de Ligue 2 de football 

amateur, tout reste possible amateur, tout reste possible 
dans le groupe centre-ouest où dans le groupe centre-ouest où 
le sprint final pour l’accession le sprint final pour l’accession 
en Ligue 1 s’annonce indécis en Ligue 1 s’annonce indécis 
avec une époustouflante avec une époustouflante 
course poursuite entre l’ES course poursuite entre l’ES 
Mostaganem et l’ES Ben Mostaganem et l’ES Ben 
Aknoun, alors que l’US Souf, Aknoun, alors que l’US Souf, 
solide leader du groupe Centre-solide leader du groupe Centre-
Est, a déjà franchi un grand pas Est, a déjà franchi un grand pas 
pour rejoindre l’élite nationale.pour rejoindre l’élite nationale.
Si l’US Souf (57 pts) a pris Si l’US Souf (57 pts) a pris 
une sérieuse option pour une une sérieuse option pour une 
accession historique en Ligue accession historique en Ligue 
1 avec sept points d’avance 1 avec sept points d’avance 
sur son dauphin l’AS Khroub, sur son dauphin l’AS Khroub, 
le chassé-croisé entre l’ES le chassé-croisé entre l’ES 
Mostaganem (1ere, 61 pts) et Mostaganem (1ere, 61 pts) et 
l’ES Ben Aknoun (2e, 60 pts) l’ES Ben Aknoun (2e, 60 pts) 
devient intense et stressant pour devient intense et stressant pour 
les deux galeries, avant la grande les deux galeries, avant la grande 
explication prévue lors de la explication prévue lors de la 
dernière journée sur les hauteurs dernière journée sur les hauteurs 

d’Alger, à Ben Aknoun.d’Alger, à Ben Aknoun.
Avant ce match capital pour Avant ce match capital pour 
les deux équipes, l’Espérance les deux équipes, l’Espérance 
de Mostaganem se déplacera de Mostaganem se déplacera 
chez le MCB Oued Sly (5e, 45 chez le MCB Oued Sly (5e, 45 
pts) puis accueillera le SKAF pts) puis accueillera le SKAF 
Khemis Miliana (7e, 39 pts), Khemis Miliana (7e, 39 pts), 
alors que l’ES Ben Aknoun alors que l’ES Ben Aknoun 
recevra le SC Mecheria (4e, 51 recevra le SC Mecheria (4e, 51 
pts) avant de se rendre chez le pts) avant de se rendre chez le 
WA Tlemcen (14e, 25 pts) déjà WA Tlemcen (14e, 25 pts) déjà 
en vacances. en vacances. 
L’esprit sportif et le fair-play L’esprit sportif et le fair-play 
seront convoqués lors de ces seront convoqués lors de ces 
trois derniers matchs autant trois derniers matchs autant 
dans le groupe centre-ouest que dans le groupe centre-ouest que 
dans celui de Centre-est.dans celui de Centre-est.
Dans le groupe Centre-Est, Dans le groupe Centre-Est, 
l’US Souf, surgie de nulle part, l’US Souf, surgie de nulle part, 
n’a plus besoin que d’une seule n’a plus besoin que d’une seule 
victoire pour composter son victoire pour composter son 
ticket pour la Ligue 1.ticket pour la Ligue 1.
Elle aura les faveurs des Elle aura les faveurs des 
pronostics lors de la prochaine pronostics lors de la prochaine 
journée en se déplaçant chez la journée en se déplaçant chez la 
lanterne rouge, la JSM Skikda, lanterne rouge, la JSM Skikda, 

déjà condamnée à la relégation déjà condamnée à la relégation 
au palier inférieur.au palier inférieur.
L’épilogue de la saison de Ligue L’épilogue de la saison de Ligue 
2 sera également marqué par 2 sera également marqué par 
la lutte pour le maintien avec la lutte pour le maintien avec 
plusieurs équipes menacées plusieurs équipes menacées 
par la relégation dans les deux par la relégation dans les deux 
groupes.groupes.
Dans la poule Centre-Ouest, Dans la poule Centre-Ouest, 
six équipes sont à la lutte pour six équipes sont à la lutte pour 
éviter les deux dernières places éviter les deux dernières places 
synonymes de relégation, synonymes de relégation, 
étant donné que le sort du RC étant donné que le sort du RC 
Relizane (0 point) est déjà scellé Relizane (0 point) est déjà scellé 
: il s’agit du WA Tlemcen, du : il s’agit du WA Tlemcen, du 
RC Kouba, du MC Saida, de RC Kouba, du MC Saida, de 
l’O Médéa, du NA Hussein-Dey l’O Médéa, du NA Hussein-Dey 
et du GC Mascara, qui devront et du GC Mascara, qui devront 
faire le plein de points lors des faire le plein de points lors des 
prochaines journées pour éviter prochaines journées pour éviter 
le purgatoire. Autant dire que la le purgatoire. Autant dire que la 
bataille sera rude et tout aussi bataille sera rude et tout aussi 
épique pour ces équipes qui ont épique pour ces équipes qui ont 
déjà évolué en ligue 1.déjà évolué en ligue 1.
Contrairement à la poule Contrairement à la poule 
Centre-Ouest, la bataille risque Centre-Ouest, la bataille risque 

d’être plus féroce dans la poule d’être plus féroce dans la poule 
Centre-Est pour le maintien en Centre-Est pour le maintien en 
Ligue 2 et éviter d’accompagner Ligue 2 et éviter d’accompagner 
la JSM Skikda et HAMRA la JSM Skikda et HAMRA 
Annaba en Inter-régions la Annaba en Inter-régions la 
saison prochaine.saison prochaine.
Dans ce groupe, il s’agit Dans ce groupe, il s’agit 
d’au moins 10 clubs qui sont d’au moins 10 clubs qui sont 
concernés par la lutte pour le concernés par la lutte pour le 
maintien : de l’US Chaouia maintien : de l’US Chaouia 

premier relégable avec 33 points premier relégable avec 33 points 
au MO Constantine et le CA au MO Constantine et le CA 
Batna qui totalisent 39 points.Batna qui totalisent 39 points.
Selon les règlements de la Ligue Selon les règlements de la Ligue 
nationale de football amateur nationale de football amateur 
(LNFA), en cas d’égalité de (LNFA), en cas d’égalité de 
points entre deux équipes ou points entre deux équipes ou 
plus au terme du classement plus au terme du classement 
final, plusieurs critères seront final, plusieurs critères seront 
pris en compte.pris en compte.

aCCession en ligue 1:
Sprint final indécis au Centre-ouest, l’US Souf sur du velours

Dans un match à sens ans un match à sens 
unique, le Barça a unique, le Barça a 
écrasé son rival de écrasé son rival de 

l’Espanyol et profité du derby l’Espanyol et profité du derby 
barcelonais pour valider son barcelonais pour valider son 
titre de champion d’Espagne.titre de champion d’Espagne.
Ce dimanche soir, c’était un Ce dimanche soir, c’était un 
match particulier que devait match particulier que devait 
disputer le Barça en déplacement. disputer le Barça en déplacement. 
Non seulement les Blaugrana se Non seulement les Blaugrana se 
rendaient à l’Estadio Cornellà-rendaient à l’Estadio Cornellà-
El Prat dans le cadre du derby El Prat dans le cadre du derby 
barcelonais contre l’Espanyol barcelonais contre l’Espanyol 
mais ils pouvaient également mais ils pouvaient également 
officiellement valider leur titre officiellement valider leur titre 
de champion d’Espagne en cas de champion d’Espagne en cas 
de succès. Et il n’y a pas eu de succès. Et il n’y a pas eu 
de suspense entre le leader et de suspense entre le leader et 
l’avant-dernier de Liga. Les l’avant-dernier de Liga. Les 
hommes de Xavi s’ imposent hommes de Xavi s’imposent 
facilement 1-4 et sont sacrés sur facilement 1-4 et sont sacrés sur 
le terrain du voisin.le terrain du voisin.
Le Barça tue directement le Le Barça tue directement le 

suspensesuspense
Les Blaugrana n’auront Les Blaugrana n’auront 
pas douté longtemps tant la pas douté longtemps tant la 
domination crevait l’écran domination crevait l’écran 
dès les premières touches de dès les premières touches de 
balle : l’Espanyol, au bord de balle : l’Espanyol, au bord de 
la relégation, ne posera pas la relégation, ne posera pas 
de problème à son adversaire. de problème à son adversaire. 
Lancé sur le côté droit par Lancé sur le côté droit par 
Raphinha, Jules Koundé remise Raphinha, Jules Koundé remise 
en retrait pour Pedri dont la en retrait pour Pedri dont la 
frappe légèrement trop croisée frappe légèrement trop croisée 
fuit le cadre (6e). La deuxième fuit le cadre (6e). La deuxième 
offensive est déjà la bonne, offensive est déjà la bonne, 
lancé sur son côté gauche par lancé sur son côté gauche par 
une magnifique ouverture de une magnifique ouverture de 
Ronald Araújo, Alejandro Baldé Ronald Araújo, Alejandro Baldé 
déborde Oscar Gil et centre fort déborde Oscar Gil et centre fort 
pour Robert Lewandowski qui pour Robert Lewandowski qui 
ouvre le score du genou (11e).ouvre le score du genou (11e).
Le Barça a déjà fait le plus Le Barça a déjà fait le plus 
dur mais réveille l’égo des dur mais réveille l’égo des 

Periquitos qui vont mettre le Periquitos qui vont mettre le 
nez à la fenêtre. Trouvé au nez à la fenêtre. Trouvé au 
coeur du rectangle par Martin coeur du rectangle par Martin 
Braithwaite, Gil espère se Braithwaite, Gil espère se 
racheter directement mais racheter directement mais 
contrôle le ballon du bras contrôle le ballon du bras 
avant de trouver le filet latéral avant de trouver le filet latéral 
(13e). À la 19ème minute, (13e). À la 19ème minute, 
laissé trop libre au coeur du laissé trop libre au coeur du 
jeu, Braithwaite déclenche une jeu, Braithwaite déclenche une 
frappe lointaine qui s’envole. frappe lointaine qui s’envole. 
Sur la contre-attaque, trouvé Sur la contre-attaque, trouvé 
en retrait par Raphinha, Pedri en retrait par Raphinha, Pedri 
déborde au sein du rectangle déborde au sein du rectangle 
et trouve Baldé qui double la et trouve Baldé qui double la 
mise au deuxième poteau en mise au deuxième poteau en 
devançant Gil (20e).devançant Gil (20e).
Un deuxième coup de butoir qui Un deuxième coup de butoir qui 
va toucher le moral des locaux va toucher le moral des locaux 
qui ne vont plus montrer grand qui ne vont plus montrer grand 
chose et accepter la domination chose et accepter la domination 
des Blaugrana. Écarté sur des Blaugrana. Écarté sur 

le côté gauche du rectangle, le côté gauche du rectangle, 
Lewandowski arme une frappe Lewandowski arme une frappe 
tendue du gauche bien sortie par tendue du gauche bien sortie par 
Fernando Pacheco (24e). Deux Fernando Pacheco (24e). Deux 
minutes plus tard, Kouné ne minutes plus tard, Kouné ne 
cadre pas une frappe à distance. cadre pas une frappe à distance. 
Après une petite accalmie, les Après une petite accalmie, les 
hommes de Xavi vont frapper à hommes de Xavi vont frapper à 
nouveau : lancé en profondeur nouveau : lancé en profondeur 
par Frenkie De Jong, Raphinha par Frenkie De Jong, Raphinha 
isole Lewandowski qui pousse isole Lewandowski qui pousse 
le ballon dans le but vide (40e). le ballon dans le but vide (40e). 
L’Espanyol se créera toutefois L’Espanyol se créera toutefois 
la dernière occasion de la la dernière occasion de la 
mi-temps. Isolé au coeur du mi-temps. Isolé au coeur du 
rectangle blaugrana, Braithwaite rectangle blaugrana, Braithwaite 
prend son temps pour ajuster prend son temps pour ajuster 
Marc-André Ter Stegen mais Marc-André Ter Stegen mais 
se heurte au gardien allemand se heurte au gardien allemand 
(45e+1).(45e+1).
Les Blaugrana sans forcer, les Les Blaugrana sans forcer, les 

Per iquitos répliquentPeriquitos répliquent

Après s’être offert la dernière Après s’être offert la dernière 
action de la mi-temps, les locaux action de la mi-temps, les locaux 
se procurent la première après la se procurent la première après la 
pause : en débordement sur son pause : en débordement sur son 
flanc droit, Gil adresse un très flanc droit, Gil adresse un très 
bon centre pour Joselu dont la bon centre pour Joselu dont la 
reprise de volée s’envole dans reprise de volée s’envole dans 
le ciel barcelonais (50e). Mais le ciel barcelonais (50e). Mais 
les Blaugrana leur rappellent les Blaugrana leur rappellent 
directement qui sont les patrons. directement qui sont les patrons. 
Trouvé dans le dos de la défense Trouvé dans le dos de la défense 
par une merveille de passe de par une merveille de passe de 
De Jong, Koundé trouve de la De Jong, Koundé trouve de la 
tête le chemin des filets pour tête le chemin des filets pour 
la première fois sous le maillot la première fois sous le maillot 
barcelonais (53e). Commence barcelonais (53e). Commence 
alors une période de révolte alors une période de révolte 
de l’Espanyol, bien aidé par la de l’Espanyol, bien aidé par la 
baisse de rythme du Barça qui baisse de rythme du Barça qui 
sait la victoire assurée.sait la victoire assurée.
Lancé seul dans la profondeur Lancé seul dans la profondeur 
par Gil, Nico Melamed se par Gil, Nico Melamed se 

présente face à Ter Stegen mais présente face à Ter Stegen mais 
perd son duel avec le portier perd son duel avec le portier 
allemand. Dans la minute qui allemand. Dans la minute qui 
suit, le gardien barcelonais suit, le gardien barcelonais 
remporte également son face-remporte également son face-
à-face avec Javi Puado dont à-face avec Javi Puado dont 
Koundé couvrait le hors-jeu Koundé couvrait le hors-jeu 
(69e). Et l’abnégation va finir (69e). Et l’abnégation va finir 
par payer : lancé dans le dos de par payer : lancé dans le dos de 
la défense qu’ il prend à revers, la défense qu’il prend à revers, 
Puado réalise un magnifique Puado réalise un magnifique 
lob devant Ter Stegen et sauve lob devant Ter Stegen et sauve 
l’honneur des Periquitos (73e). l’honneur des Periquitos (73e). 
Trouvé dans le dos de Koundé, Trouvé dans le dos de Koundé, 
Adria Pedrosa s’échappe sur le Adria Pedrosa s’échappe sur le 
flanc et centre fort pour Joselu flanc et centre fort pour Joselu 
dont la frappe taclée est sauvée dont la frappe taclée est sauvée 
en deux temps par Ter Stegen en deux temps par Ter Stegen 
(75e). Commence alors une série (75e). Commence alors une série 
d’action où chaque équipe va d’action où chaque équipe va 
tenter sa chance sur la remise en tenter sa chance sur la remise en 
jeu mais ni Ousmane Dembélé jeu mais ni Ousmane Dembélé 
ni Joselu ni Lewandowski ni Joselu ni Lewandowski 
ni Pedrosa ne parviennent à ni Pedrosa ne parviennent à 
tromper le gardien adverse.tromper le gardien adverse.
Bien isolé au coeur du rectangle Bien isolé au coeur du rectangle 
par Pedrosa, Melamed voit sa par Pedrosa, Melamed voit sa 
tête lobée retomber sur le toit tête lobée retomber sur le toit 
du but (79e). Ce sera la dernière du but (79e). Ce sera la dernière 
opportunité de la rencontre opportunité de la rencontre 
avant la nouvelle réduction avant la nouvelle réduction 
du score de l’Espanyol par du score de l’Espanyol par 
Joselu au rebond d’une tête sur Joselu au rebond d’une tête sur 
le poteau. Un but qui clôt la le poteau. Un but qui clôt la 
rencontre et officialise le sacre rencontre et officialise le sacre 
du Barça en Liga, champion du Barça en Liga, champion 
d’Espagne pour la 27ème fois d’Espagne pour la 27ème fois 
de son histoire. De leur côté, de son histoire. De leur côté, 
les Periquitos restent avant-les Periquitos restent avant-
dernier et ne profite pas du dernier et ne profite pas du 
faux-pas de tous ses concurrents faux-pas de tous ses concurrents 
au maintien. Les hommes de au maintien. Les hommes de 
Luis García pointent à 4 points Luis García pointent à 4 points 
de Valladolid, premier non-de Valladolid, premier non-
relégable, à 4 journées de la fin.relégable, à 4 journées de la fin.

Le CR Belouizdad s’est qualifié e CR Belouizdad s’est qualifié 
pour les quarts de finale de la pour les quarts de finale de la 
Coupe d’Algérie de football, Coupe d’Algérie de football, 

en s’ imposant devant la JS El-Biar sur en s’imposant devant la JS El-Biar sur 
le score de 2 à 0 (mi-temps 1-0), en le score de 2 à 0 (mi-temps 1-0), en 
huitième de finale disputé samedi au huitième de finale disputé samedi au 
stade du 5 juillet.stade du 5 juillet.
Les buts du CRB ont été inscrits par Les buts du CRB ont été inscrits par 
Boussouf (45e) et Draoui (68e).Boussouf (45e) et Draoui (68e).
En quart de final, prévu le dimanche 21 En quart de final, prévu le dimanche 21 
mai, le tenant du trophée sera opposé à mai, le tenant du trophée sera opposé à 
l’AS Khroub, pensionnaire du groupe l’AS Khroub, pensionnaire du groupe 
Centre-Est de la Ligue 2 de football Centre-Est de la Ligue 2 de football 
amateur.amateur.
Vendredi, trois clubs ont composté leur Vendredi, trois clubs ont composté leur 
billet pour le dernier carré de Dame-billet pour le dernier carré de Dame-
Coupe. Il s’agit de la JS Saoura, en Coupe. Il s’agit de la JS Saoura, en 

battant le Paradou AC (2-0), du NC battant le Paradou AC (2-0), du NC 
Magra vainqueur devant  le CR Zaouia Magra vainqueur devant  le CR Zaouia 
(1-0) et de l’ASO Chlef aux dépens de (1-0) et de l’ASO Chlef aux dépens de 
l’Olympique Akbou (1-0).l’Olympique Akbou (1-0).
Le tirage au sort des demi-finales de la Le tirage au sort des demi-finales de la 
Coupe d’Algérie de football aura lieu Coupe d’Algérie de football aura lieu 
le mercredi 17 mai. Cet avant-dernier le mercredi 17 mai. Cet avant-dernier 
stade de l’épreuve verra l’utilisation stade de l’épreuve verra l’utilisation 
pour la première fois en Algérie de la pour la première fois en Algérie de la 
VAR (assistance vidéo à l’arbitrage).VAR (assistance vidéo à l’arbitrage).

Résultats par tiels des quar ts de Résultats partiels des quarts de 
finale:finale:

CR Zaouia - NC Magra    0-1CR Zaouia - NC Magra    0-1
ASO Chlef - OS Akbou    1-0ASO Chlef - OS Akbou    1-0
JS Saoura - Paradou AC  2-0JS Saoura - Paradou AC  2-0
Dimanche, 21 mai à 16h00:Dimanche, 21 mai à 16h00:
A Alger: CR Belouizdad - AS Khroub.A Alger: CR Belouizdad - AS Khroub.

Coupe d’algéRie:
Le CRB bat la JSEB et donne rendez-vous à l’ASK

meRCato :
Le FC Barcelone et Joan Laporta annoncent la couleur 

pour Lionel Messi !

Le président du FC e président du FC 
Barcelone et son vice-Barcelone et son vice-
président ont affiché président ont affiché 

leurs intentions concernant le leurs intentions concernant le 
retour de l’Argentin au Camp retour de l’Argentin au Camp 
Nou.Nou.
Le FC Barcelone et Lionel Le FC Barcelone et Lionel 
Messi se tournent autour depuis Messi se tournent autour depuis 
plusieurs semaines. Alors plusieurs semaines. Alors 
que l’avenir de l’Argentin que l’avenir de l’Argentin 
était incertain au Paris Saint-était incertain au Paris Saint-
Germain, la possibilité d’un Germain, la possibilité d’un 
retour en Catalogne avait déjà retour en Catalogne avait déjà 
refait surface. Maintenant refait surface. Maintenant 
que l’avenir de Lionel Messi que l’avenir de Lionel Messi 
dans la capitale est clarifié, la dans la capitale est clarifié, la 
piste Barça prend encore plus piste Barça prend encore plus 
d’ampleur.d’ampleur.
«Nous ferons tout pour le faire «Nous ferons tout pour le faire 
revenir»revenir»
Pour autant, ce ne sera pas Pour autant, ce ne sera pas 
simple pour le FC Barcelone de simple pour le FC Barcelone de 

faire revenir Lionel Messi au faire revenir Lionel Messi au 
bercail. La faute à un contrôle bercail. La faute à un contrôle 
très strict de la masse salariale très strict de la masse salariale 
de la part de La Liga pouvant de la part de La Liga pouvant 
freiner le retour de l’Argentin. freiner le retour de l’Argentin. 
Le départ de Sergio Busquets Le départ de Sergio Busquets 
cet été est une première étape cet été est une première étape 
vers le retour de Lionel Messi, vers le retour de Lionel Messi, 
confiait Javier Tebas il y a peu.confiait Javier Tebas il y a peu.
Et désormais, alors que le FC Et désormais, alors que le FC 
Barcelone chuchotait à demi-Barcelone chuchotait à demi-
mot la volonté de faire revenir mot la volonté de faire revenir 
l’Argentin, le désir des Catalans l’Argentin, le désir des Catalans 
est clair. Officiellement est clair. Officiellement 
champion d’Espagne après champion d’Espagne après 
son succès sur la pelouse de son succès sur la pelouse de 
l’ennemi, l’Espanyol, le FC l’ennemi, l’Espanyol, le FC 
Barcelone a profité de la fête Barcelone a profité de la fête 
mais pense déjà à la saison mais pense déjà à la saison 
prochaine.prochaine.
«On aimerait avoir Messi de «On aimerait avoir Messi de 
retour avec nous»retour avec nous»

«Nous travaillons déjà sur «Nous travaillons déjà sur 
l’ équipe de la saison prochaine l’équipe de la saison prochaine 
et nous espérons pouvoir nous et nous espérons pouvoir nous 
renforcer. Nous sommes en renforcer. Nous sommes en 
train de concevoir un plan train de concevoir un plan 
d’austérité et de viabilité d’austérité et de viabilité 
afin d’avoir du fairplay et de afin d’avoir du fairplay et de 
renforcer notre équipe», a renforcer notre équipe», a 
affirmé Joan Laporta après affirmé Joan Laporta après 
la coup de sifflet final. Alors la coup de sifflet final. Alors 
que les supporters scandaient que les supporters scandaient 
le nom de Lionel, Messi, le le nom de Lionel, Messi, le 
président du Barça leur a donné président du Barça leur a donné 
un peu plus d’espoir.un peu plus d’espoir.
Dans l’émission Jijantes FC, Dans l’émission Jijantes FC, 
Joan Laporta a confirmé la Joan Laporta a confirmé la 
tendance concernant le possible tendance concernant le possible 
retour de Lionel Messi : «Nous retour de Lionel Messi : «Nous 
ferons tout notre possible ferons tout notre possible 
pour faire revenir Leo Messi à pour faire revenir Leo Messi à 
Barcelone». Rafa Yuste, vice-Barcelone». Rafa Yuste, vice-
président du club catalan, a président du club catalan, a 

également été dans le sens de également été dans le sens de 
son président : «Messi ? C’est son président : «Messi ? C’est 
un très bon ami de beaucoup un très bon ami de beaucoup 
de joueurs ayant gagné la Liga de joueurs ayant gagné la Liga 
aujourd’hui. On aimerait avoir aujourd’hui. On aimerait avoir 
Lionel Messi de retour avec Lionel Messi de retour avec 
nous».nous».
Le message est clair : le FC Le message est clair : le FC 
Barcelone veut rapatrier Lionel Barcelone veut rapatrier Lionel 

Messi. Reste désormais à voir Messi. Reste désormais à voir 
si les instances du football si les instances du football 
espagnol autoriseront le club espagnol autoriseront le club 
catalan à signer l’Argentin catalan à signer l’Argentin 
cet été ou si pour des raisons cet été ou si pour des raisons 
financières, Lionel Messi devra financières, Lionel Messi devra 
trouver un autre point de chute trouver un autre point de chute 
en Europe, ou ailleurs dans le en Europe, ou ailleurs dans le 
monde.monde.

Tayeb Zgaoula
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gueRRe en uKRaine :
Avions de l’Otan “interceptés”, Zelensky à Londres… 

Après avoir été reçu par près avoir été reçu par 
Emmanuel Macron Emmanuel Macron 
dimanche, Volodymyr dimanche, Volodymyr 

Zelensky continue sa tournée Zelensky continue sa tournée 
européenne et s’est rendu à européenne et s’est rendu à 
Londres, lundi. Auprès du Londres, lundi. Auprès du 
Premier ministre Rishi Sunak, Premier ministre Rishi Sunak, 
le dirigeant ukrainien a obtenu le dirigeant ukrainien a obtenu 
la livraison de missiles et la livraison de missiles et 
de drones. Parallèlement, de drones. Parallèlement, 
la Russie a annoncé avoir la Russie a annoncé avoir 
intercepté deux avions, intercepté deux avions, 
français et allemand, de l’Otan, français et allemand, de l’Otan, 
au-dessus de la mer Baltique. au-dessus de la mer Baltique. 
On fait le point sur la journée On fait le point sur la journée 
du lundi 15 mai 2023.du lundi 15 mai 2023.
Après Rome, Berlin et Paris, Après Rome, Berlin et Paris, 
Volodymyr Zelensky était à Volodymyr Zelensky était à 
Londres, ce lundi 15 mai 2023. Londres, ce lundi 15 mai 2023. 
Le dirigeant ukrainien a obtenu Le dirigeant ukrainien a obtenu 
l’engagement d’une livraison l’engagement d’une livraison 
prochaine de missiles anti-prochaine de missiles anti-
aériens et de drones d’attaque. aériens et de drones d’attaque. 
La Russie, elle, a annoncé La Russie, elle, a annoncé 
avoir intercepté deux avions avoir intercepté deux avions 
de l’Otan, qui survolaient au-de l’Otan, qui survolaient au-
dessus de la mer Baltique. dessus de la mer Baltique. 
La frontière russe n’a pas été La frontière russe n’a pas été 
violée, a déclaré le ministère violée, a déclaré le ministère 
russe de la Défense. Plus tôt russe de la Défense. Plus tôt 
dans la journée, ce dernier dans la journée, ce dernier 
avait également annoncé avoir avait également annoncé avoir 
abattu un missile de longue abattu un missile de longue 
portée Storm Shadow.portée Storm Shadow.

La Russie dit avoir La Russie dit avoir 
intercepté deux avions de intercepté deux avions de 

l’Otan au-dessus de la mer l’Otan au-dessus de la mer 
BaltiqueBaltique

La Russie a indiqué ce lundi La Russie a indiqué ce lundi 
avoir fait décoller l’un de ses avoir fait décoller l’un de ses 
avions de guerre pour aller à avions de guerre pour aller à 
la rencontre de deux avions la rencontre de deux avions 
militaires, français et allemand, militaires, français et allemand, 
au-dessus de la mer Baltique, au-dessus de la mer Baltique, 
qui selon elle allaient « violer qui selon elle allaient « violer 
la frontière » russe.la frontière » russe.
« Après que les avions « Après que les avions 
militaires étrangers ont fait militaires étrangers ont fait 
demi-tour […], le chasseur demi-tour […], le chasseur 
russe est revenu en toute russe est revenu en toute 
sécurité à l’aérodrome », a sécurité à l’aérodrome », a 
affirmé le ministère russe affirmé le ministère russe 
de la Défense sur Telegram. de la Défense sur Telegram. 
Selon le ministère, les deux Selon le ministère, les deux 
appareils en question sont appareils en question sont 
un patrouilleur P-3C Orion un patrouilleur P-3C Orion 
de la marine allemande et un de la marine allemande et un 
appareil de surveillance anti-appareil de surveillance anti-
sous-marin Atlantique 2 de la sous-marin Atlantique 2 de la 
marine française. La frontière marine française. La frontière 
russe n’a pas été violée, a-t-il russe n’a pas été violée, a-t-il 
précisé.précisé.

L’Ukraine se félicite du « L’Ukraine se félicite du « 
premier succès » de son premier succès » de son 
offensive aux abords de offensive aux abords de 

BakhmoutBakhmout
L’armée ukrainienne s’est L’armée ukrainienne s’est 
félicitée ce lundi du « premier félicitée ce lundi du « premier 
succès » de son offensive aux succès » de son offensive aux 
abords de Bakhmout, dans abords de Bakhmout, dans 
l’est du pays, bataille la plus l’est du pays, bataille la plus 
longue et la plus sanglante longue et la plus sanglante 
dans le conflit avec la Russie. « dans le conflit avec la Russie. « 
L’avancée de nos troupes dans L’avancée de nos troupes dans 

la zone de Bakhmout est le la zone de Bakhmout est le 
premier succès de l’offensive premier succès de l’offensive 
» visant à défendre cette cité » visant à défendre cette cité 
que les Russes tentent de que les Russes tentent de 
prendre depuis l’été dernier, prendre depuis l’été dernier, 
a déclaré le commandant des a déclaré le commandant des 
troupes terrestres ukrainiennes troupes terrestres ukrainiennes 
Oleksandr Syrsky, cité par le Oleksandr Syrsky, cité par le 
ministère de la Défense.ministère de la Défense.
Une frappe russe tue quatre Une frappe russe tue quatre 

personnes et touche un personnes et touche un 
hôpitalhôpital

Une frappe russe a tué quatre Une frappe russe a tué quatre 
personnes à Avdiïvka sur personnes à Avdiïvka sur 
la ligne de front dans l’est la ligne de front dans l’est 
de l’Ukraine, touchant un de l’Ukraine, touchant un 
hôpital, a annoncé ce lundi hôpital, a annoncé ce lundi 
le gouverneur ukrainien de le gouverneur ukrainien de 
la région de Donetsk, Pavlo la région de Donetsk, Pavlo 
Kyrylenko.Kyrylenko.

Un responsable prorusse Un responsable prorusse 
blessé dans une explosion à blessé dans une explosion à 

LouganskLougansk
Un haut responsable des Un haut responsable des 
séparatistes prorusses de l’est séparatistes prorusses de l’est 
de l’Ukraine a été blessé ce de l’Ukraine a été blessé ce 
lundi à Lougansk, l’un de leurs lundi à Lougansk, l’un de leurs 
bastions, dans une explosion bastions, dans une explosion 
qui a fait six autres victimes, ont qui a fait six autres victimes, ont 
annoncé les autorités locales. « annoncé les autorités locales. « 
Sept personnes ont été blessées Sept personnes ont été blessées 
à la suite d’une explosion à la suite d’une explosion 
dans le centre de Lougansk dans le centre de Lougansk 
», a indiqué sur Telegram le », a indiqué sur Telegram le 
dirigeant de la « République dirigeant de la « République 
» de Lougansk autoproclamée » de Lougansk autoproclamée 
par les séparatistes, Léonid par les séparatistes, Léonid 
Passetchnik.Passetchnik.
Selon l’agence de presse russe Selon l’agence de presse russe 
Ria Novosti, l’explosion a eu Ria Novosti, l’explosion a eu 
lieu dans un salon de coiffure lieu dans un salon de coiffure 
du centre de Lougansk, ville du centre de Lougansk, ville 
contrôlée par les séparatistes contrôlée par les séparatistes 
depuis 2014.depuis 2014.

La Russie affirme avoir La Russie affirme avoir 
abattu un missile Storm abattu un missile Storm 

Shadow, fourni à l’Ukraine Shadow, fourni à l’Ukraine 
par le Royaume-Unipar le Royaume-Uni

La Russie a affirmé avoir La Russie a affirmé avoir 
intercepté un missile de longue intercepté un missile de longue 
portée Storm Shadow dans le portée Storm Shadow dans le 

cadre du conflit en Ukraine, cadre du conflit en Ukraine, 
quelques jours à peine après quelques jours à peine après 
l’annonce par Londres de la l’annonce par Londres de la 
livraison de ces armes aux livraison de ces armes aux 
forces de Kiev.forces de Kiev.
Lors des 24 heures écoulées, Lors des 24 heures écoulées, 
« les systèmes de défense « les systèmes de défense 
antiaérienne ont intercepté sept antiaérienne ont intercepté sept 
missiles anti-radar HARM, un missiles anti-radar HARM, un 
missile de croisière de longue missile de croisière de longue 
portée Storm Shadow et 10 portée Storm Shadow et 10 
(projectiles) de lance-roquettes (projectiles) de lance-roquettes 
multiple HIMARS », a assuré multiple HIMARS », a assuré 
dans un communiqué le dans un communiqué le 
ministère russe de la Défense.ministère russe de la Défense.
À Londres, Zelensky obtient À Londres, Zelensky obtient 
des « centaines » de missiles des « centaines » de missiles 

et de drones d’attaqueet de drones d’attaque
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a annoncé Volodymyr Zelensky a annoncé 
ce lundi sur Twitter qu’ il quittait ce lundi sur Twitter qu’il quittait 
Paris pour rejoindre Londres Paris pour rejoindre Londres 
et rencontrer le Premier et rencontrer le Premier 
ministre britannique Rishi ministre britannique Rishi 
Sunak, pour des « négociations Sunak, pour des « négociations 
importantes en face-à-face » importantes en face-à-face » 
sur l’augmentation de l’aide sur l’augmentation de l’aide 
militaire, notamment aérienne, militaire, notamment aérienne, 
demandée par Kiev.demandée par Kiev.
Le dirigeant ukrainien a obtenu Le dirigeant ukrainien a obtenu 
l’engagement d’une livraison l’engagement d’une livraison 
prochaine de missiles anti-prochaine de missiles anti-
aériens et de drones d’attaque, aériens et de drones d’attaque, 
et s’est dit « optimiste » sur la et s’est dit « optimiste » sur la 
fourniture d’avions de combat fourniture d’avions de combat 
qu’ il réclame aux Occidentaux qu’il réclame aux Occidentaux 
face à l’ invasion russe.face à l’invasion russe.
Avant même son entretien Avant même son entretien 
avec Volodymyr Zelensky, avec Volodymyr Zelensky, 
Rishi Sunak a annoncé que le Rishi Sunak a annoncé que le 
Royaume-Uni allait livrer des Royaume-Uni allait livrer des 
« centaines de missiles anti-« centaines de missiles anti-
aériens ainsi que des centaines aériens ainsi que des centaines 
» de drones d’attaque d’une » de drones d’attaque d’une 
portée supérieure à 200 portée supérieure à 200 
kilomètres.kilomètres.
Ils s’ajouteront aux missiles Ils s’ajouteront aux missiles 
de croisière de longue portée de croisière de longue portée 
Storm Shadow que Londres a Storm Shadow que Londres a 
annoncé la semaine dernière annoncé la semaine dernière 
avoir livrés à Kiev, devenant avoir livrés à Kiev, devenant 

le premier pays à lui fournir ce le premier pays à lui fournir ce 
type d’armement.type d’armement.

Le Kremlin dénonce Le Kremlin dénonce 
la livraison d’armes à la livraison d’armes à 

l’Ukraine du Royaume-Unil’Ukraine du Royaume-Uni
Les nouvelles livraisons Les nouvelles livraisons 
d’armes britanniques à d’armes britanniques à 
l’Ukraine, annoncées par l’Ukraine, annoncées par 
Londres en amont d’une Londres en amont d’une 
rencontre entre le Premier rencontre entre le Premier 
ministre Rishi Sunak et le ministre Rishi Sunak et le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, vont causer « encore Zelensky, vont causer « encore 
plus de destructions », a averti plus de destructions », a averti 
lundi le Kremlin.lundi le Kremlin.
« La Grande-Bretagne aspire à « La Grande-Bretagne aspire à 
se placer à la tête des pays qui se placer à la tête des pays qui 
continuent d’ inonder l’Ukraine continuent d’inonder l’Ukraine 
en armements », a dénoncé en armements », a dénoncé 
devant la presse le porte-parole devant la presse le porte-parole 
de la présidence russe, Dmitri de la présidence russe, Dmitri 
Peskov.Peskov.
Il a estimé que ces livraisons Il a estimé que ces livraisons 
n’auront « pas d’ impact n’auront « pas d’impact 
important sur le déroulement » important sur le déroulement » 
du conflit, mais « provoqueront du conflit, mais « provoqueront 
encore plus de destructions ».encore plus de destructions ».
Le patron de Wagner juge « Le patron de Wagner juge « 
r isibles » les accusations de risibles » les accusations de 

collaboration avec K ievcollaboration avec Kiev
Le patron du groupe Le patron du groupe 
paramilitaire russe Wagner a paramilitaire russe Wagner a 
qualifié lundi de « risibles » des qualifié lundi de « risibles » des 
informations de presse selon informations de presse selon 
lesquelles il aurait proposé des lesquelles il aurait proposé des 
informations sur les positions informations sur les positions 
des troupes russes aux services des troupes russes aux services 
de renseignement ukrainiens.de renseignement ukrainiens.
Le quotidien américain Le quotidien américain 
Washington Post a rapporté Washington Post a rapporté 
dimanche qu’Evguéni Prigojine dimanche qu’Evguéni Prigojine 
a plusieurs fois proposé au a plusieurs fois proposé au 
renseignement ukrainien de renseignement ukrainien de 
lui fournir des informations lui fournir des informations 
sur l’emplacement d’unités sur l’emplacement d’unités 
de l’armée russe, en échange de l’armée russe, en échange 
d’un retrait des forces de Kiev d’un retrait des forces de Kiev 
de Bakhmout, ville de l’est de Bakhmout, ville de l’est 
de l’Ukraine où ses hommes de l’Ukraine où ses hommes 
combattent dans une féroce combattent dans une féroce 
bataille.bataille.

« Il semblerait que je me batte « Il semblerait que je me batte 
pour la Russie, mais qu’en pour la Russie, mais qu’en 
parallèle (le président ukrainien parallèle (le président ukrainien 
Volodymyr) Zelensky suive Volodymyr) Zelensky suive 
mes instructions. Donc la mes instructions. Donc la 
main gauche est en guerre main gauche est en guerre 
avec la main droite », a avec la main droite », a 
réagi ironiquement Evguéni réagi ironiquement Evguéni 
Prigojine, estimant que ces Prigojine, estimant que ces 
accusations pourraient venir de accusations pourraient venir de 
membres de l’élite russe.membres de l’élite russe.

La Pologne reçoit ses La Pologne reçoit ses 
premiers lance-roquettes premiers lance-roquettes 

HIMARS à déployer près de HIMARS à déployer près de 
la frontière russela frontière russe

La Pologne a reçu le premier lot La Pologne a reçu le premier lot 
de lance-roquettes HIMARS de lance-roquettes HIMARS 
de fabrication américaine de fabrication américaine 
qu’elle compte déployer dans qu’elle compte déployer dans 
la région frontalière avec la la région frontalière avec la 
Russie, a annoncé ce lundi Russie, a annoncé ce lundi 
le ministre polonais de la le ministre polonais de la 
Défense. « Cette arme sera Défense. « Cette arme sera 
déployée dans la partie nord-déployée dans la partie nord-
est de notre pays […], sa tâche est de notre pays […], sa tâche 
sera de dissuader l’agresseur », sera de dissuader l’agresseur », 
a déclaré Mariusz Blaszczak a déclaré Mariusz Blaszczak 
aux journalistes.aux journalistes.
« Vassalisation » de Moscou « Vassalisation » de Moscou 

envers Pékin : une « envers Pékin : une « 
compréhension er ronée » compréhension erronée » 

selon le Kremlinselon le Kremlin
Le Kremlin a dénoncé ce lundi Le Kremlin a dénoncé ce lundi 
la « compréhension erronée » la « compréhension erronée » 
des relations entre Moscou et des relations entre Moscou et 
Pékin de la part d’Emmanuel Pékin de la part d’Emmanuel 
Macron, après que le président Macron, après que le président 
français eut estimé que la français eut estimé que la 
Russie entrait dans « une forme Russie entrait dans « une forme 
de vassalisation à l’égard de de vassalisation à l’égard de 
la Chine » . « Cette approche la Chine » . « Cette approche 
est absolument fausse et est absolument fausse et 
résulte d’une compréhension résulte d’une compréhension 
absolument erronée de absolument erronée de 
l’essence de ce qui se passe l’essence de ce qui se passe 
» entre les deux puissances, » entre les deux puissances, 
a fustigé le porte-parole de a fustigé le porte-parole de 
la présidence russe, Dmitri la présidence russe, Dmitri 
Peskov. « Nos relations avec Peskov. « Nos relations avec 
la Chine sont de la nature d’un la Chine sont de la nature d’un 
partenariat stratégique spécial partenariat stratégique spécial 
», a-t-il assuré.», a-t-il assuré.

L’émissaire chinois sera à L’émissaire chinois sera à 
K iev mardi et mercrediKiev mardi et mercredi

L’émissaire chinois Li Hui, L’émissaire chinois Li Hui, 
représentant spécial pour les représentant spécial pour les 
affaires eurasiatiques chargé affaires eurasiatiques chargé 
de discuter du règlement de la de discuter du règlement de la 
guerre en Ukraine, se rendra guerre en Ukraine, se rendra 
à Kiev mardi et mercredi, a à Kiev mardi et mercredi, a 
indiqué ce lundi à l’AFP un haut indiqué ce lundi à l’AFP un haut 
responsable gouvernemental responsable gouvernemental 
ukrainien.ukrainien.
« Il sera à Kiev le 16 et 17 mai « Il sera à Kiev le 16 et 17 mai 
», a indiqué ce responsable », a indiqué ce responsable 
s’exprimant sous le couvert s’exprimant sous le couvert 
de l’anonymat. Selon Pékin, de l’anonymat. Selon Pékin, 
Li Hui, ex-ambassadeur Li Hui, ex-ambassadeur 
chinois en Russie, doit venir chinois en Russie, doit venir 
discuter à partir de lundi en discuter à partir de lundi en 
Ukraine, Pologne, France, Ukraine, Pologne, France, 
Allemagne et Russie « d’un Allemagne et Russie « d’un 
règlement politique de la crise règlement politique de la crise 
ukrainienne ».ukrainienne ».
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En Bref...

 Vous avez 94 minutes devant vous ? Vous pourriez terminer Zelda

 Tears of the Kingdom

antivirus

Windows Defender protège très bien mais...

L’ingénieur, spécialisé dans 

la recherche des nouvelles 

fonctionnalités des réseaux sociaux 

et des applications, a, par une capture 

d’écran, montré le changement. Une 

nouvelle section intitulée « Audience 

» apparaît désormais sur la fenêtre 

de publication d’une photo ou d’une 

vidéo. Si l’utilisateur clique dessus, 

il peut sélectionner l’option « amis 

proches ». Cette fonctionnalité était 

déjà proposée par Instagram pour les 

stories.

Une nouvelle source de revenus pour 

Instagram ?

Cette option permet ainsi à 

l’instagrameur de pouvoir réserver 

le contenu qu’il compte partager à 

seulement certains de ses followers. 

La nouveauté pourrait aussi 

intéresser les influenceurs et les 

créateurs. Elle serait ainsi un moyen 

de monétiser des contenus réservés 

à une communauté qui aurait payé 

un abonnement pour y accéder. 

Une proposition déjà réalisée sur le 

réseau social Twitter.

Instagram, quelque peu délaissé 

depuis l’arrivée de TikTok, pourrait 

ainsi augmenter ses revenus. La 

stratégie viendrait ainsi compléter 

la mise en place d’une certification 

payante, à hauteur de 16 euros 

par mois. Mais pour le moment, 

le réseau social n’a pas encore 

communiqué de manière officielle 

sur le sujet. L’option sera-t-elle 

réservée à un certain nombre 

d’utilisateurs ou ouverte à tous ? Le 

doute plane toujours.

Le vaste monde ouvert pro-
posé par The Legend of 
Zelda: Tears of The Kingdom 
ne fait visiblement pas peur à 
certains joueurs. L’un d’entre 
eux est d’ailleurs arrivé au 
bout de l’aventure en moins 
de temps qu’il n’en faut pour 
le dire (ou presque).
Alors que certains parmi vous 
ont peut-être déjà entamé leur 
voyage aux côtés de Link 
dans cette suite tant attendue 
de Breath of the Wild, voilà 
que d’autres ne manquent 
déjà pas d’imagination (et de 
courage) pour en venir à bout 
le plus rapidement possible.
Quand The Legend of Zelda 
devient une aubaine pour les 
speedrunners

Avec l’avènement de The 
Legend of Zelda: Breath 
of the Wild, en 2017, Nin-
tendo a proposé aux joueurs 
et aux joueuses une toute 
nouvelle façon de concevoir 
la saga légendaire, brisant 
ainsi les murs et les codes du 
monde ouvert tel que nous ne 
connaissions jusqu’alors. En 
offrant davantage de liber-
tés, et en cessant de prendre 
le joueur par la main, le 
constructeur nippon a alors 
étendu les possibilités pour 
venir à bout d’un même ob-
jectif. La concrétisation d’un 
rêve pour tous celles et ceux 
qui espéraient un jour vivre 
une aventure à la carte, et une 
véritable aubaine pour les 

speedrunners.
À l’heure actuelle, c’est le joueur 
américain Player5 qui détient le 
record du meilleur temps sur 
Breath of the Wild. Ce dernier 
est venu à bout du titre en 23 
minutes et 42 secondes. Une per-
formance impressionnante, qui 
ne demandera qu’à être réitérée 
dans The Legend of Zelda: Tears 
of The Kingdom D’ailleurs, un 
joueur expérimenté est d’ores et 
déjà venu à bout de l’aventure. 
Et il lui aura fallu moins de deux 
heures pour le faire. Oui, vous 
avez bien lu.
Tears of the Kingdom déjà ter-
miné en moins de deux heures
Avec Tears of the Kingdom, 
Nintendo a mis au point de nom-

breux nouveaux pouvoirs qui 
donnent une tout autre saveur 
au gameplay. De quoi proposer 
de la matière aux plus créatifs 
d›entre vous pour donner libre 
cours à votre imagination. Ces 
nouvelles mécaniques de jeu, 
les speedrunners entendent bien 
les exploiter à bon escient. C›est 
d›ailleurs exactement ce qu›a 
fait gymnast86, qui est venu à 
bout du jeu en 1 heure, 34 mi-
nutes et 33 secondes (soit 94 
minutes seulement). S›il n›a pas 
utilisé d›amiibo pour compléter 
le titre, celui-ci a bien évidem-
ment eu recours aux différents 
pouvoirs de Link tels que Em-
prise et Amalgame.

Windows Defender est 
une solide option 
quand on cherche à 

se protéger des virus. Mais il a 
un petit défaut !
Quand on veut équiper son ordi-
nateur d’une bonne protection 
contre les virus, il est vrai que 
nous avons l’embarras du choix. 
Alors pour vous aider à y voir 
un peu plus clair, la firme AV-
Test vient de sortir un rapport 
quand lequel elle classe les prin-
cipaux antivirus.
Windows Defender, les meil-
leurs scores…
Comment savoir quel antivirus 
est le meilleur à télécharger ? Si 
vous n’avez pas d’idée précise, 
vous pouvez vous appuyer sur 
les critères établis par AV-Test 
qui a jugé les principaux antivi-
rus du marché selon les trois ca-
tégories suivantes : protection, 
convivialité et performance.
La première juge la capacité 
de l’outil à repérer les virus, 
alors que la seconde, comme 

l’indique son nom, s’attache à 
la facilité d’utilisation en pre-
nant notamment en compte le 
nombre de fausses alertes. En-
fin, la dernière mesure le niveau 
d’emploi des ressources par le 
logiciel.
Et Windows Defender a enregis-
tré des résultats contrastés dans 
ces domaines. Noté sur 6, il a 
obtenu la note maximale (6/6) 
en ce qui concerne la protection 
et la convivialité, ce qui montre 
la qualité de l›instrument.
… sauf pour la performance
Malheureusement, pour AV-
Test, Windows Defender n›est 
pas aussi efficace dans le 
domaine de la performance, 
puisqu›il obtient la note de 5/6. 
« La charge système la plus 
élevée du test a été générée par 
l›antivirus Windows Defender 
Antivirus. La charge du sys-
tème étant considérablement 
plus élevée que celle des autres 
produits, Defender a perdu un 
point entier, se retrouvant ainsi 

avec 5 points sur 6 », est-il ainsi 
expliqué.
L›organisation indépendante 
spécialisée dans les logiciels 
antivirus et les suites de sécu-
rité a, en comparaison, était 
particulièrement laudatrice pour 
l›antivirus Avast. Ce dernier a, 

en effet, obtenu la note maxi-
male dans chacune des trois 
catégories citées ci-dessus, et 
caracole donc en tête de son 
classement avec une note de 
18/18. De quoi vous indiquer 
le choix de votre future protec-
tion?
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Est-ce qu’une bactérie 
pourrait être 
responsable de la 

maladie de Parkinson, une 
affection dégénérative du 
cerveau ? Des chercheurs 
finlandais pensent avoir 
identifié la cause de cette 
maladie qui affecterait plus 
de 8 millions de personnes 
dans le monde, selon 
l’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS).
La maladie de Parkinson 
est caractérisée par 
une dégénérescence 
progressive du cerveau, 
entraînant des troubles 
moteurs, cognitifs, 
des douleurs et une 
détérioration précoce de 
l’intellect, conduisant à 
une invalidité profonde 
et à une prise en charge 
médicale importante pour 
les patients (source 1). 
Selon France Parkinson, 
cette maladie est la 
deuxième cause de 

handicap moteur après 
les accidents vasculaires 
cérébraux (AVC), affectant 
près de 270 000 personnes 
en France. Bien qu’il 
existe des traitements pour 
ralentir la progression de la 
maladie, aucun ne permet 
de la guérir. Cependant, 
en Finlande, la recherche 
vient de faire une avancée 
en identifiant l’une des 
causes potentielles de la 
maladie. Des chercheurs 
de l’Université d’Helsinki 
ont entrepris d’étudier 
les micro-organismes, 
notamment les bactéries, 
présents dans les intestins, 
rapporte le réseau 
Euractiv. Selon une étude 
publiée dans la revue 
scientifique Frontier in 
Cellular and Infection 
Microbiology, l’exposition 
à certaines souches de 
bactéries intestinales, en 
particulier une espèce 
appelée Desulfovibrio, 

pourrait être à l’origine de 
la maladie de Parkinson. 
Il est intéressant de 
noter que les chercheurs 
soulignent le rôle mineur 
des gènes dans les formes 
héréditaires de la maladie. 
En effet, seulement 
environ 10 % des cas de 
Parkinson sont causés par 
des facteurs génétiques 
individuels, déclare le 
professeur Per Saris, l’un 
des auteurs de l’étude, 
dans un communiqué 
(source 2).
«Nos découvertes sont 
importantes car la cause 
de la maladie de Parkinson 
reste inconnue malgré les 
tentatives faites au cours 
des deux derniers siècles 
pour l’identifier», ajoute le 
spécialiste.
Une bonne nouvelle pour 
les patients est que les 
chercheurs sont capables 
de détecter ces bactéries 
néfastes chez les patients, 

puis de les éliminer de 
leurs intestins. Ils espèrent 
ainsi atténuer et ralentir 
les symptômes de cette 
maladie, qui se caractérise 
par la destruction des 
neurones à dopamine 
responsables du contrôle 
des mouvements du corps. 
Selon Santé Publique 

France, le nombre de 
victimes de la maladie 
de Parkinson devrait 
augmenter à l’avenir : 
leurs estimations indiquent 
qu’en 2030, une personne 
sur 120 âgée de plus de 45 
ans pourrait être atteinte, 
soit une augmentation de 
56 % du nombre de cas.

Les thérapies 
alternatives 
connaissent une 

popularité croissante, 
rivalisant presque 
avec la médecine 
conventionnelle. Selon 
un récent sondage Odoxa 
publié le jeudi 11 mai, les 
Français accordent une 
considération croissante à 
ces thérapies.
L’enquête révèle que 57 % 
des Français estiment que 
les thérapies alternatives 
sont aussi efficaces, voire 
plus, que la médecine 
classique. De plus, 70 % 
des personnes interrogées 
ont une opinion favorable 
à leur égard, bien que ce 
pourcentage reste inférieur 
à celui accordé à la 
médecine conventionnelle, 
appréciée par 84 % des 
Français. Une autre 
conclusion de l’étude 
menée par l’Unadfi, 
l’Union nationale des 

associations de défense des 
familles et des individus 
victimes de sectes, 
est le développement 
dynamique des thérapies 
alternatives au cours des 
cinq dernières années. 
Plus de la moitié des 
Français (54 %) se disent 
aujourd’hui plus enclins 
à y avoir recours par 
rapport à il y a 5 ans. Plus 
de la moitié des sondés 

estime également que 
les thérapies alternatives 
pallient certains problèmes 
du système de santé, 
notamment la difficulté 
d’obtenir des rendez-vous 
médicaux (58 %) et les 
zones sans médecins (54 
%).
Il convient de préciser 
quelles sont les thérapies 
alternatives en question. 
Actuellement, les Français 

ont principalement 
recours à la manipulation 
manuelle (51 %), à la 
médecine traditionnelle 
(48 %), aux plantes (45 
%) et aux énergies (39 %), 
ainsi qu’à la recherche de 
causes psychologiques 
(26 %), à la spiritualité 
(25 %) et à l’alimentation 
(18 %). En d’autres 
termes, l’ostéopathie, 
l’homéopathie et 
l’acupuncture sont les 
thérapies alternatives les 
plus couramment utilisées 
en France (source 1).
Ces thérapies sont 
principalement suivies 
pour traiter des douleurs 
chroniques (40 %), 
en particulier par les 
personnes âgées, qui 
ont souvent recours à 
des thérapies liées à la 
manipulation manuelle. 
D’autres motivations 
incluent le souhait de 
bénéficier d’un « remède 

naturel, d’une solution 
non invasive » (33 %) ou 
de soigner un problème 
ponctuel (29 %). Bien 
que moins d’un Français 
sur cinq ait déjà suivi 
une thérapie liée à 
l’alimentation (18 %), 
cette pratique est plus 
courante chez les moins 
de 25 ans (30 %) et les 
cadres (25 %). Les formes 
de thérapie alimentaire 
les plus fréquentes sont 
le jeûne (9 %) et la détox 
alimentaire (9 %). Au 
total, 89 % des Français 
affirment avoir déjà eu 
recours à une thérapie 
alternative pour se 
soigner. En moyenne, les 
personnes qui suivent ces 
thérapies y consacrent 
environ 173 euros par an, 
une dépense étroitement 
liée à leur niveau de vie 
(source 2).

Une bactérie à l’origine de la maladie de Parkinson ?

La médecine conventionnelle concurrencée par 
l’engouement des thérapies alternatives
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Fruits star des beaux jours, 
les fraises (Fragaria) font 
généralement l’unanimité. Et 
pour ne rien gâcher, elles sont très 
simples à cultiver. La preuve avec 
ce guide complet qui vous aidera 
à cultiver des fraisiers dans votre 
jardin ou sur votre balcon.
Nom scientifique : Fragaria
Famille : Rosacées
Variétés : ‘Mara des bois’, 
‘Anabelle’, ‘Mariguette’, 
‘Mount Everest’, ‘Charlotte’, 
‘Gariguette’, ‘Ciflorette’, etc.
Couleur des fleurs :  Fleurs 
blanches, Fleurs roses, Fleurs 
rouges
Plantation : Plantation en mars, 
Plantation en avril, Plantation en 
mai, Plantation en août, Plantation 
en septembre, Plantation en 
octobre
Exposition : Soleil, Mi-ombre
Type de sol : Riche, Sableux
Floraison : Floraison en mars, 
Floraison en avril, Floraison en 
mai, Floraison en juin, Floraison 
en juillet, Floraison en août
Feuillage : Semi-persistant
Maladies, animaux nuisibles 
: Chlorose, pourriture, taches 
pourpres
Arrosage : Modéré et régulier
Croissance : Rapide
Longévité : Vivace
Hauteur : 0,15-0,40m
Récolte : Récolte en mai, Récolte 
en juin, Récolte en juillet, Récolte 
en août, Récolte en septembre, 
Récolte en octobre
Vertus médicinales : 
antioxydantes, diurétique, régule 
la tension artérielle, lutte contre 
le mauvais cholestérol, favorise 

le bon développement du fœtus.
Remontant ou non : quel type de 
fraisier planter ?
Pour une récolte répartie sur 
l’année, le mieux est de mixer les 
variétés.
Les fraisiers non remontants ne 
produisent qu’une fois, au mois 
de juin.
Les fraisiers remontants, eux, 
vont étendre leur production 
jusqu’à l’automne.
Vous aimez joindre l›utile à 
l›agréable ? Pensez aux fraisiers 
des bois, qui sont particulièrement 
décoratifs.
Quand planter les fraisiers ?
Pour être productifs, les fraisiers 
doivent être bien enracinés. Il 
est donc important de les mettre 
en terre avant l›arrivée du 
froid. La période de plantation 
idéale s›étend de la mi-août à 
la mi-octobre. Dès le début de 
l›automne, il est donc temps 
de penser à l›été prochain. En 
effet, le mois de septembre est 
le moment idéal pour planter des 
fraisiers si vous souhaitez qu›ils 
donnent des fruits dès la première 
année.
En revanche, les fraisiers non 
remontants se plantent quand 
les gelées nocturnes ne sont plus 
à craindre, de préférence entre 
les mois de mars et de mai, en 
fonction des régions. Le début 
du printemps est alors le moment 
de mettre en terre la variété de 
fraise Fragaria ou la garriguette. 
Les plants fleurissent quelques 
semaines plus tard, pour une 
récolte en été. Pour cela, il est 
préférable d›acheter des plants 

conservés dans un froid artificiel, 
ce qui stimulera un démarrage 
rapide dès la plantation. On 
plante également les fraisiers 
des bois et certaines variétés 
remontantes telles que Mara des 
bois ou Reine des vallées qui 
produisent jusqu›en automne.
Les plants en godets peuvent 
être mis en terre entre septembre 
et février même s›il est parfois 
préférable de différer jusqu›en 
mai, selon les conditions 
climatiques. Pour assurer une 
bonne floraison, conservez à 
l›extérieur les plants achetés en 
hiver. Ils donneront ainsi des 
fruits dès la première saison.
Enfin, on peut planter un fraisier 
en août pour avoir une première 
récolte le printemps suivant.
Où planter des fraisiers ?
Dans un endroit dégagé, plutôt en 
plein soleil. Le fraisier aime un 
sol acide, profond et bien drainé, 
qui reste frais l›été. En revanche, 
les fraises n›aiment pas une terre 
trop riche en azote, qui favorise 
les feuilles et la pourriture 
grise. Pensez à désherber 
soigneusement et à ajouter du 
compost à votre sol avant de faire 
vos plantations.
Le fraisier s›accommode très 
bien de la culture en jardinière 
ou en pot (plutôt des contenants 
en terre cuite) même s›il faut 
savoir que comme en terre, la 
plante est à renouveler tous les 3 
à 4 ans pour obtenir une cueillette 
satisfaisante. Le nombre de 
godets à estimer pour un pot de 30 
cm de diamètre est de deux. Les 
plants s›achètent au printemps, 

lorsqu›ils sont déjà bien formés. 
Il suffit de les rempoter dans un 
mélange de terre et de terreau.
Comment préparer les plants de 
fraisiers en godets ?
Pour cela, faites tremper les 
godets dans un récipient rempli 
d›eau de façon à totalement 
recouvrir la motte.
Laissez-les ainsi jusqu›à ce qu›il 
n›y ait plus aucune bulle en 
surface.
Une fois cette étape franchie, 
appuyez sur les côtés du 
godet pour sortir la motte sans 
endommager les racines. Si 
malgré cette précaution, vous 
avez des difficultés à sortir la 
motte, ne forcez pas, découpez le 
plastique.
Comment planter les fraisiers ?
Deux solutions sont possibles 
pour planter les fraisiers :
Dans le cas d›une plantation de 
fraisiers sur bâche, utilisez un 
plastique noir, spécial fraisier, que 
vous percez tous les 30 à 40 cm 
environ. Si vous avez plusieurs 
rangées de plans, espacez celles-
ci de 50 cm. 
Si vous ne souhaitez pas avoir 
recours au plastique mais à une 
méthode plus traditionnelle, 
privilégiez des buttes, séparées 
par des rigoles qui éviteront 
l›eau stagnante. Espacez les 
plants de 30 cm à 40 cm. Les 
fraisiers résistent bien au froid 
en hiver mais ils deviennent 
plus vulnérables au printemps 
: pour leur éviter de succomber 
aux gelées tardives, veillez à les 
protéger en paillant vos plants 
notamment.

Quelle que soit la solution que 
vous choisissez, sachez qu›elles 
permettent toutes les deux de 
protéger les plants du froid et 
de conserver l›humidité de la 
terre. En outre, lorsque les fruits 
poussent, ils restent propres, 
n›étant pas en contact direct avec 
la terre.
Les étapes pour planter un 
fraisier:
Creusez un trou à l›aide d›un 
transplantoir dans une terre 
meuble.
Déposez-y délicatement la motte 
sortie de son godet. Il ne faut 
pas qu›elle se désagrège pendant 
l›opération.
Comblez autour de la motte 
avec une terre fine et tassez à la 
main tout autour du plan pour 
optimiser le contact entre la terre 
et les racines.
Creusez autour de chaque plant 
une petite cuvette dans laquelle 
vous ajoutez environ 1 litre d›eau 
par plant à l›arrosoir. Ainsi le 
contact sera plus facile entre la 
terre et la motte humidifiées.
Arrosez quotidiennement jusqu›à 
ce que de nouvelles feuilles 
apparaissent sur le fraisier. La 
terre ne doit pas sécher.
Comment entretenir un fraisier ?
Le plus important est sans doute 
l›arrosage. Lorsque le temps est 
sec, les plants doivent bénéficier 
d›un apport en eau régulier. 
Cependant attention, les fraisiers 
craignent l›excès d›eau : arrosez-
les régulièrement, mais toujours 
avec modération !

Doit-on mettre le sérum 
avant ou après la crème 
hydratante ? À quel 

moment doit-on utiliser la lotion 
tonique ? La dermatologue Marie 
Estelle Roux nous donne la 
marche à suivre pour appliquer ses 
soins dans le bon ordre.
En matière de routine skincare, 
moins l’on applique de produits, 
mieux c’est ! Marie Estelle Roux 
explique que nous n’avons pas 
besoin d’une routine en 10 étapes. 
Selon elle  «un nettoyant, un sérum 
et une crème suffisent à prendre 
soin de sa peau». Mais rien ne 
nous empêche d’avoir une routine 
complète. Quoi qu’il en soit, la 
règle d’or est d’appliquer le plus 
léger en premier et surtout «celui 
qui a le plus de principes actifs 
d’abord pour que cela pénètre 
mieux dans la peau» explique la 
dermatologue.
Parce qu’avoir une belle peau 

ne réside pas seulement dans le 
choix des produits, il faut aussi 
les appliquer au bon moment. En 
respectant un ordre d’application 
bien précis, on optimise ainsi 
l’efficacité des ingrédients. Voici 
toutes les étapes à suivre pour une 
routine beauté dans les règles de 
l’art.

Étape 1 : Le nettoyage
Le nettoyage est la première 
étape pour une belle peau. Eau 
micellaire, lait, gel, mousse… 
Toutes les textures sont les 
bienvenues. À utiliser le matin 
pour «enlever le sébum qu›on a 
produit pendant la nuit» et le soir 
pour «éliminer le maquillage, 
la pollution, la poussière, etc.», 
précise la dermatologue. Une 
fois la peau propre, elle est plus à 
même de recevoir les soins.

Étape 2 : La lotion tonique
Pour parfaire le nettoyage de la 
peau, il est conseillé de suivre par 

une lotion tonique. On l›applique 
par de légers frottements à l›aide 
d›un coton. À choisir avec des 
ingrédients doux et hydratants 
pour les peaux sèches ou avec des 
exfoliants chimiques pour traiter 
l›acné et la peau grasse. C›est 
aussi un bon moyen de retirer le 
calcaire présent sur la peau.

Étape 3 : le soin contour des 
yeux

Assurez-vous d›appliquer la crème 
contour des yeux avant le sérum 
et la crème hydratante. «C›est un 
soin ciblé à mettre matin et soir, 
car la zone du dessous des yeux est 
extrêmement fragile et sensible» 
prévient Marie Estelle Roux. Là 
encore, on choisit la formulation 
en fonction de ce que l›on 
souhaite, c›est-à-dire soit éliminer 
les cernes, favoriser l›éclat ou 
encore lisser les ridules. Les bons 
gestes : masser le dessous de l›œil 
de l›intérieur vers l›extérieur, puis 

tapoter délicatement la zone pour 
stimuler la circulation.

Étape 4 : Le sérum
L›étape du sérum est celle à 
ne pas manquer pour une peau 
impeccable ! Ultra concentré, il 
agit de façon complémentaire 
avec la crème hydratante. On 
le choisit «à base de vitamine 
C ou antioxydant le matin» et 
«avec des actifs régénérants 
comme le rétinol ou réparateurs 
comme la vitamine E et l›acide 
hyaluronique» le soir, comme 
l’explique la dermatologue. Son 
application s›effectue sur une peau 
légèrement humide. Pour bien 
faire, Marie Estelle Roux conseille 
de «réchauffer quelques gouttes 
au creux de ses mains» avant de 
l›appliquer par légère pression sur 
tout le visage. Attendez ensuite 
quelques instants que le produit 
pénètre avant de passer à l›étape 
suivante.

Étape 5 : La crème hydratante

Pour une peau en bonne santé, 

pas de secret : il faut donner à 
l›épiderme l›hydratation qu›il 

mérite. En plus de protéger la 

peau des agressions extérieures, 

cette étape permet d›emprisonner 

les ingrédients déjà appliqués 

et maximise ainsi les effets. Il 

est important d›étirer la matière 

de l›intérieur vers l›extérieur du 

visage et de bas en haut, sans 

oublier le cou ! La journée, on 

peut remplacer cette étape par la 

crème solaire pour protéger la 

peau contre les UVA et UVB mais 
«on n›applique pas un SPF sur une 
crème de jour» assure l’experte. Et 

n’oubliez pas de la laisser pénétrer 

5 à 10 minutes avant d’appliquer 
le maquillage.

Le VRAI ordre à respecter pour appliquer
 ses produits de beauté

Fraisier : quand planter et repiquer, entretien, exposition
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Pour son 76e Festival, Cannes 
déroule le tapis rouge à partir 
de mardi à une pléiade de stars, 
dont Harrison Ford, Johnny Depp 
ou encore Natalie Portman, avec 
21 films en quête de la Palme 
d’or, sur fond de possibles 
perturbations sociales.
Qui succédera au Suédois Ruben 
Östlund, lauréat l’an passé avec 
«Sans Filtre» et président du 
jury cette année ? En attendant 
le verdict, la Croisette effectue 
les derniers préparatifs pour 
accueillir quelque 35.000 
festivaliers.
Dimanche, le portrait de 
Catherine Deneuve, de 25 mètres 
sur 11 mètres, affiche de cette 
76e édition, a été hissé sur le 
frontispice du Palais. En noir et 
blanc, le cliché avait été réalisé 
en 1968 lors du tournage de «La 
Chamade» d’Alain Cavalier.
Illustration de l’héritage que 
représente le Festival, c’est la 
fille de Catherine Deneuve et de 
Marcello Mastroianni, Chiara 
Mastroianni, qui présentera les 
cérémonies d’ouverture, mardi, et 
de clôture, le 27 mai.
Foulé par des pieds illustres, le 
fameux tapis rouge, long de 60 
mètres, sera lui installé mardi sur 
les marches du Palais. Soucieux 

de protéger l’environnement, 
les organisateurs ont «divisé la 
fréquence de changement du 
tapis par deux» depuis 2021, pour 
économiser ainsi «près de 1.400 
kilos de matière».
Pluie d’étoiles
Parmi les étoiles en compétition 
pour la Palme, des habitués 
comme le Britannique Ken Loach, 
86 ans, déjà deux fois lauréat 
(2006 et 2016), l’Allemand Wim 
Wenders, couronné en 1984 avec 
«Paris Texas», ou encore l’Italien 
Nanni Moretti.
Le cinéaste finlandais Aki 
Kaurismaki est aussi de retour 
avec «Les feuilles mortes», 

tout comme l’Italien Marco 
Bellocchio, 83 ans, avec 
«L’enlèvement», qui raconte 
l’histoire d’un enfant juif 
kidnappé par l’Église catholique 
et converti de force au XIXe 
siècle.
Le Japonais Hirokazu Kore-eda, 
sacré en 2018 avec «Une affaire 
de famille», présente «Monster», 
projeté mercredi soir.
Côté français, dix ans après «Abus 
de faiblesse», son dernier film, la 
fragile et sulfureuse Catherine 
Breillat présente «L’été dernier», 
tandis que le Franco-Vietnamien 
Tran Anh Hung, auteur en 
1993 du poétique «L’odeur de 

la papaye verte», propose «La 
Passion de Dodin Bouffant», 
histoire d’amour au XIXe siècle 
sur fond de gastronomie.
Cinquante ans après une édition 
1973 où la Suède avait présidé 
le jury, en la personne d’Ingrid 
Bergman, et où «La Grande 
Bouffe», autre histoire de bonne 
chère, avait fait scandale, de qui 
viendra l’inévitable polémique de 
Cannes ?
Peut-être du film d’ouverture, 
«Jeanne du Barry». Sa 
réalisatrice, Maïwenn, est visée 
par une plainte du journaliste 
Edwy Plenel, qu’elle a reconnu 
avoir agressé dans un restaurant.
Elle s’y met en scène en favorite 
du roi Louis XV, incarné par 
Johnny Depp, la star de «Pirates 
des Caraïbes», persona non grata 
sur les plateaux américains depuis 
des accusations de violences 
conjugales puis des accusations 
mutuelles de diffamation avec son 
ancienne épouse Amber Heard.
La présentation, le lendemain en 
compétition, du film «Le Retour» 
de Catherine Corsini pourrait aussi 
faire des vagues: ses financements 
publics lui ont été retirés pour ne 
pas avoir déclaré comme la loi le 
prévoit le tournage d’une scène 
explicitement sexuelle, mais 

simulée, impliquant une actrice 
de moins de 16 ans.
La CGT promet des actions
Comme les années précédentes, 
cette 76e édition est placée «sous 
un haut niveau de sécurité», a 
expliqué à l’AFP le sous-préfet 
de Grasse, Jean-Claude Geney, 
en charge de la coordination 
d’un dispositif qui comprend un 
millier de gendarmes, policiers 
nationaux et municipaux et agents 
de sécurité privée.
Dans un contexte de tensions 
sociales en France, un arrêté 
préfectoral, «identique à celui 
des années précédentes» selon 
la préfecture, a été pris pour 
interdire toute manifestation 
autour de la Croisette pendant la 
durée du festival.
Mais cela ne refroidit pas la CGT 
qui a annoncé différentes actions 
dans le cadre de son opposition à 
la réforme des retraites. Premier 
rendez-vous le vendredi 19 mai 
avec un appel à un rassemblement 
«fixe» sur le parvis de l’hôtel 
Carlton.
Fin avril, la CGT Energie avait 
aussi évoqué des «perturbations 
énergétiques», autrement dit 
des projecteurs qui pourraient 
s’éteindre, faute de courant.   

Le film «La mobylette 
et le chardonneret» du 
réalisateur Amir Bensaïfi 

d’Algérie a été élu meilleur 
film de la 3ème édition du 
festival international de court-
métrage d’Imedghassen, clôturé 
dimanche-soir au théâtre régional 
de Batna en présence d’un public 
nombreux.
Le film raconte l’histoire d’une 
jeune fille et son amie sur une 
mobylette de Sétif vers Alger 
pour visiter un malade avec en 
leur compagnie un oiseau, un 
chardonneret.
Le prix du jury a été décerné à 
Ismaïl Lakehal (Algérie), celui 
de la meilleure mise en scène 

au film «A winner» de Mehdi 
Mehaei (Iran) et du meilleur 
scénario à «Microbus» de la 
réalisatrice égyptienne Maggie 
Kamel.
Le prix de la meilleure 
interprétation masculine est 
revenu au comédien Ibrahim 
Salim pour son rôle dans le film 
«Seçim» du réalisateur Barhi 
Baykal de Turquie. Le prix de la 
meilleure interprétation féminine 
a été décroché par l’égyptienne 
Raean El Masri pour son rôle 
dans le film «A calling from the 
desert to the sea»
Le prix du meilleur tournage a 
été attribué à Norm Li pour le 
film «Same old» du réalisateur 

Loyd Lee Choi (Canada) et 
celui du meilleur montage à De 
Wyk Pretorius pour le film «On 
off» du réalisateur Jurg Slabbert 
d’Afrique du Sud.
Vingt-deux (22) films de plusieurs 
pays arabes et étrangers (Egypte, 
Palestine, Tunisie, Jordanie, 
Turquie, Iran, Afrique du Sud 
et Canada) ont été en lice pour 
les prix de cette 3ème édition du 
festival international de court-
métrage d’Imedghassen.
Les projections ont eu lieu à 
la cinémathèque de la ville de 
Batna et sont été suivies de 
débats entre cinéphiles et certains 
réalisateurs.

Le musée public national des 
monuments islamiques de Tlemcen 
organise une exposition sur la 
symbolique et la signification des 
drapeaux et emblèmes à travers 
l’histoire de la ville de Tlemcen 
à l’occasion de la célébration du 
Mois du patrimoine, a-t-on appris 
samedi auprès du département de 
la recherche et des publications de 

cet établissement culturel.
L’exposition, qui dure tout le 
mois du patrimoine, comprend 12 
peintures incarnant la diversité des 
motifs, des couleurs, des symboles 
et des photos de personnalités 
qui étaient présentes dans les 
drapeaux et emblèmes de la ville 
de Tlemcen à travers les âges, tels 
Syphax, Jugurtha et Massinissa, 

ont indiqué les organisateurs de 
l’exposition.
Des banderoles sur la ville de 
Tlemcen depuis les époques 
almoravide, almohade, zianide 
et ottomane jusqu’au règne de 
l’Emir Abdelkader sont exposées, 
ainsi que le drapeau national et ses 
couleurs, selon la même source.
Les couleurs des emblèmes de la 

ville de Tlemcen variaient tout 
au long des époques précitées, 
entre le blanc et le noir à l’époque 
almoravide, le blanc et le rouge 
à l’époque almohade, le bleu 
à l’époque zianide, le rouge à 
l’époque ottomane, ainsi que le 
noir et le vert à l’époque de l’Emir 
Abdelkader qui est resté vert avec 
un croissant.

Ces modèles de drapeaux et 
emblèmes ont été collectés par 
les cadres de la même institution 
culturelle, en coordination avec 
des enseignants-chercheurs dans 
le domaine de l’histoire et de 
l’archéologie de l’Université de 
Tlemcen dans le laps de temps de 
huit mois, selon la même source.

Pour la 76e fois, Cannes va faire son cinéma

Festival de court-métrage d’Imedghassen 

«La mobylette et le chardonneret» élu meilleur film

Exposition sur la symbolique des drapeaux et emblèmes 
à travers l’histoire de la ville de Tlemcen
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«The Real Mo Farah» a 
remporté dimanche 
le prix du meilleur 

documentaire aux BAFTA 
britanniques, équivalent des 
Oscars américains ou des César 
français.
Organisés par la British 
Academy of Film and Television 
Arts au Royaume-Uni, les Bafta 
récompensent tous les ans les 
films ayant le plus marqué l’année 
écoulée par leur excellence.
Diffusé en 2022 par la BBC, «The 
Real Mo Farah» avait révélé au 
monde entier la véritable histoire 

de la légende britannique de 
l’athlétisme. 
«La vérité, c’est que je ne suis 
pas celui que vous croyez», 
dévoile le champion de 40 ans 
dans le documentaire. _»_La 
plupart des gens me connaissent 
sous le nom de Mo Farah mais ce 
n’est pas la réalité, j’ai été séparé 
de ma mère, et j’ai été amené au 
Royaume-Uni illégalement sous 
le nom d’un autre enfant appelé 
Mohamed Farah».
«La véritable histoire est que je 
suis né au Somaliland, au nord 
de la Somalie, sous le nom de 

Hussein Abdi Kahin. Malgré ce 
que j’ai dit dans le passé, mes 
parents n’ont jamais vécu au 
Royaume-Uni. À mon arrivée 
dans le pays, la femme qui 
m’accompagnait m’a pris mes 
papiers les a déchirés et mis à la 
poubelle. À ce moment-là, j’ai su 
que j’avais un problème».
Premier athlète britannique 
à remporter quatre médailles 
d’or olympiques, Mo Farah, 40 
ans, a couru le mois dernier à 
Londres le dernier marathon de 
sa carrière.

J. R. Moehringer, voici le nom 
du prête-plume qui a assisté le 
prince Harry dans l’écriture de 
son autobiographie intitulée 
Le Suppléant. Et à en croire 
l’écrivain qui s’est livré dans un 
long article publié dans le New 
Yorker, un désaccord concernant 
un passage précis du livre a bien 
failli le pousser à quitter le navire 
tant la situation devenait tendue 
avec son client.
Le conflit concernait le passage 
qui revient sur l’entraînement 
militaire du prince, quand, 
pour tester sa résilience durant 
une fausse prise d’otage, ses 
supérieurs ont essayé de le 
faire craquer en abordant la 
disparition tragique de sa mère, 
la princesse Diana. Et comme 
il avait su garder la tête froide 
durant ce moment de torture 

mentale, Harry tenait à conclure 
ce passage du livre sur une note 
triomphante.

Au bord de la crise de nerfs
« Harry voulait absolument 
finir cette scène avec une chose 
qu’il a dite à ses ravisseurs. 
Une modification dont j’étais 
certain qu’elle était dispensable 
et même stupide », a écrit J. R. 
Moehringer, considérant que cet 
épisode ne devait pas glorifier le 
prince, mais montrer à quel point 
sa tragédie personnelle revenait 
inlassablement sur le tapis.
« Pendant des mois, j’ai rayé ses 
corrections, et pendant des mois 
Harry a essayé de me convaincre 
de les remettre », a-t-il continué.
Jusqu’à une conversation Zoom 
qui a duré jusque tard dans la nuit 
et où les deux hommes se sont 
retrouvés au bord d’une « rupture 

décisive ». « Harry ne disait 
plus rien, il fixait simplement 
la caméra », se souvient 
encore l’auteur. Et comme par 
miracle, les deux hommes sont 

soudainement parvenus à se 
comprendre.

Prouver sa valeur
« Finalement, il a soufflé un bon 
coup et m’a calmement expliqué 

que, toute sa vie, les gens l’avaient 
rabaissé intellectuellement. Alors 
cet éclair de lucidité qu’il avait eu 
après avoir été frappé et privé de 
sommeil et de nourriture devait 
prouver qu’il avait eu la tête sur 
les épaules à ce moment précis », 
a poursuivi J. R. Moehringer qui, 
pour autant, ne s’est pas laissé 
attendrir par le prince.
« J’ai dit : «Ok, je comprends 
mieux, mais c’est toujours non. 
Pourquoi ? Parce que tout ce que 
tu as dit est à propos de toi. Tu 
veux que le monde sache que tu 
as fait du bon travail, que tu es 
intelligent. Mais aussi étrange 
que cela puisse paraître, ce livre 
n’est pas à propos de toi». »
Eh bien, on dirait bien que la 
rédaction du Suppléant n’a pas 
été une sinécure !

Tout le monde peut faire face à la 
dépression, et l’acteur The Rock 
ne fait pas figure d’exception. 
Ancien catcheur, le dur à cuire de 
Hollywood a récemment confié 
sa lutte contre cette maladie au fil 
des ans.
« La lutte et la douleur sont 
réelles. J’étais dévasté et déprimé 
», a déclaré Dwayne Johnson lors 
de l’enregistrement d’un épisode 
du podcast The Pivot, et relayé 
par le Daily Express. « J’en suis 
arrivé à un point où je ne voulais 
plus rien faire, ni aller nulle part. 
Je n’arrêtais pas de pleurer », a-t-
il avoué sans ambages. L’acteur 
aimerait que son expérience 
puisse servir aux autres.
Passif familial
« J’ai reçu des tonnes de réponses 
à ce sujet. Merci à tous. Nous 

passons tous par la boue et la 
merde, et la dépression ne fait 
pas de différence. Il m’a fallu 
beaucoup de temps pour m’en 
rendre compte, mais la clé est 
de ne pas avoir peur de s’ouvrir. 
Surtout nous, les gars, qui avons 
tendance à nous renfermer sur 
nous-mêmes. Vous n’êtes pas 
seul… », a-t-il expliqué sur 
Twitter en partageant le podcast.
Dans un autre entretien, Dwayne 
Johnson est également revenu sur 
les moments douloureux de sa 
vie, quand adolescent, ses parents 
se battaient pour survivre, alors 
qu’ils étaient expulsés de leur 
appartement et que leur voiture 
était saisie. « Nous vivions dans 
un appartement qui coûtait 120 
dollars par semaine », a-t-il 
déclaré au Hollywood Reporter. « 

Nous sommes rentrés à la maison, 

et il y avait un cadenas sur la 

porte avec un avis d’expulsion. 
Ma mère s’est mise à pleurer. 
Elle a commencé à pleurer et 

à s’effondrer. «Où allons-nous 
vivre ? Qu’allons-nous faire ?» »
Sa mère a même tenté de se 

suicider quand il avait 15 ans. C’est 
de cette expérience qu’il a tiré la 
force de ne jamais complètement 
céder à la dépression, qui l’a 
suivi à l’université de Miami. 
Celui qui se rêvait footballeur 

professionnel a dû abandonner 

ses études au premier semestre 

suite à des blessures. Le reste de 

son parcours fait office de belle 
revanche.

«The Real Mo Farah» reçoit le BAFTA du meilleur documentaire

Le prince Harry et son prête-plume étaient au bord
 la crise de nerfs

Dwayne Johnson révèle comment il a surmonté 
des années de dépression
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Sur les terres marocaines, 
le cinéma international 
fait une halte pour le plus 

grand enchantement des ciné-
philes. Les dunes dorées, les 
montagnes escarpées et les villes 
historiques du Maroc servent de 
décor à la suite très attendue de 
Lord of War, le film à succès de 
2005. Sous le ciel brûlant du 
Maroc, la machine hollywoo-
dienne se prépare à donner vie à 
Lords of War.
Le réalisateur néo-zélandais 
Andrew Niccol, l’architecte de 
l’original Lord of War, revient 
pour cette suite épique. Avec son 
acuité à saisir les détails et une 
maîtrise narrative indéniable, 
Niccol prévoit de plonger plus 
profondément dans la psyché 
complexe des personnages de 
Yuri Orlov, le célèbre trafiquant 
d’armes, et de son fils, Anton.
Cage face caméra
Nicolas Cage, dont la présence à 
l’écran est toujours électrisante, 
reprendra le rôle de Yuri Orlov. 
À ses côtés, le charismatique 
Bill Skarsgård incarnera Anton, 
le fils déterminé à surpasser le 
sombre héritage de son père. 
Le synopsis promet une lutte 
d’égos, une rivalité ardente entre 

le père et le fils, des mercenaires 
et des conflits au Moyen-Orient. 
C’est un cocktail explosif qui 
s’annonce, et le Maroc en sera 
le théâtre.
L’équipe de tournage s›apprête 
à capturer le mystère, la beauté 
brute et la diversité des pay-
sages marocains, offrant, ainsi, 
un contraste visuel frappant 
avec l’âpreté des thèmes explo-
rés dans le film. Chaque ruelle 
sinueuse, chaque étendue déser-
tique, chaque minaret et chaque 

médina pourrait servir de décor 
aux scènes hautes en couleur du 
film tel qu’il se rappelle encore à 
nos mémoires.
L’acteur porte les armes, et le 

producteur le portefeuille 
Vendôme Pictures, qui a pro-
duit le premier Lord of War, 
s›associe à Saturn Films, la so-
ciété de Nicolas Cage, pour don-
ner vie à ce projet ambitieux. 
Le Maroc ainsi que la Hongrie, 
avec sa géographie diverse, s›est 
imposé comme un choix naturel 

pour le tournage. Le pays a une 
longue tradition d›accueil des 
tournages internationaux, et 
Lords of War s›inscrit dans cette 
lignée.
Pour Andrew Niccol, le poten-
tiel de cette suite est immense. 
«Il y a tellement de choses à ex-
plorer avec ces personnages», a-
t-il déclaré, citant Platon lors de 
l’officialisation du tournage de 
second opus à Variety : «Seuls 
les morts ont vu la fin de la 
guerre». Le réalisateur semble 

prêt à dépeindre, avec une 
audace artistique, les sombres 
réalités de la guerre et du com-
merce des armes, le tout, mis en 
abyme par une dynamique fami-
liale tumultueuse entre père et 
fils et enserré dans le paysage ci-
nématographique marocain, qui 
est sur le point d›être une fois 
de plus immortalisé. Le public 
attendra 2024 avec impatience 
pour voir comment le pays se 
révèle à travers l›objectif de 
Niccol.

Ecouter un son pour «guérir» 
du cancer: sur les réseaux so-
ciaux, des vidéos très partagées 
relaient des musiques relaxantes 
en leur prêtant des vertus thé-
rapeutiques, une mode parfois 
lucrative, qui peut s’avérer dan-
gereuse si elle pousse à l’arrêt 
du traitement médical.
Sur TikTok, les vidéos de «sol-
fège sacré» -sous le mot-clé 
#solfeggiofrequencies- cu-
mulent plus de 42 millions de 
vues. Cette croyance, aux ori-
gines floues, consiste à attribuer 
à des fréquences sonores -mesu-
rées en hertz- diverses vertus 
thérapeutiques.
Si des internautes se contentent 
de mettre en avant des proprié-
tés apaisantes ou spirituelles, 
d’autres affirment que ces sons 
pourraient carrément guérir 
«acné, cancer, grippe», «élimi-
ner les toxines, stimuler le sys-
tème immunitaire» ou encore 
«nettoyer les infections».
Sur Spotify et Deezer, on trouve 
de nombreuses playlists titrées 
«Destruction des cellules can-
céreuses par le solfège sacré» 
ou encore  «Solfège sacré, la 
musique de guérison pour l’acti-
vation de l’ADN».
Risques 
«Écouter de la belle musique est 
reposant et sans doute peut par-
ticiper à apaiser l’anxiété, peut-

être aussi la douleur», estime 
Pierre Saintigny, oncologue et 
chercheur. Mais il souligne que 
la guérison par fréquence sonore 
n’est «absolument pas» recon-
nue scientifiquement.
Pour la sociologue des sciences 
et des croyances Romy Sau-
vayre, il existe un risque de re-
tard de soins, voire de perte de 
chance pour les patients quand 
ils pensent que ce traitement 
alternatif peut se substituer à la 
médecine traditionnelle. «C’est 
toujours plus agréable d’écou-
ter des sons que de subir une 
chimiothérapie, ou que de savoir 
qu’il n’existe pas de traitement», 
poursuit-elle.
La Direction générale de la san-
té (DGS) pointe de son côté un 
risque de dérive sectaire pouvant 
naître de cette pratique, même si 
la Mission interministérielle de 
vigilance et de lutte contre les 
dérives sectaires (Miviludes) 
indique ne pas avoir reçu pour 
l’heure de signalement sur le 
«solfège sacré».
«Dire qu’on peut régénérer des 
cellules est un discours dange-
reux qui s’inscrit dans la vague 
New Age et anti-sciences. C’est 
courant de jouer sur la spiritua-
lité, le bien-être, et le dévelop-
pement personnel pour proposer 
des remèdes. Cela peut être une 
porte d’entrée à une emprise», 

met en garde Marie Drilhon, 
vice-présidente de l’Union 
nationale des Associations de 
défense des familles et individus 
victimes de sectes (UNADFI).
Sont notamment pointées du 
doigt des formules payantes et 
particulièrement lucratives asso-
ciées à ces «fréquences de gué-
rison».
Sur le site «developpementper-
so.com», des musiques appelées 
«fréquences thérapeutiques de 
guérison» sont ainsi vendues 
149 euros. Une fréquence, celle 
de 528 hertz, est, elle, commer-
cialisée pour 47 euros sur le 
site mental-waves.com sous le 
nom «fréquence miraculeuse» 
accompagnée d’une description 
assurant -sans aucun fondement 
scientifique- qu’il « a été prouvé 
que le fait d’écouter une seule et 
simple note de musique vibrant 
à 528 Hz pouvait réparer notre 
ADN «.
Fausses promesses 
«Il faut faire la différence entre 
bien-être avec une musique qui 
berce et la promesse d’une gué-
rison du cancer, cette dernière 
s’apparentant à de la publicité 
mensongère», constate Mme 
Drilhon.
La Direction de la répression des 
fraudes (DGCCRF) explique 
que ces pratiques relèvent d’une 
«pratique commerciale trom-

peuse» pouvant être punies de 
deux ans d’emprisonnement 
et 300 000 euros d’amende 
puisqu’il s’agit «d’affirmer 
faussement qu’un produit ou 
une prestation de services est de 
nature à guérir des maladies, des 
dysfonctionnements ou des mal-
formations».
La DGS appelle à se méfier d’un 
site qui «dénigre la médecine 
conventionnelle et les traite-
ments qu’elle propose, incite à 
arrêter les traitements, promet 
une guérison ‘miracle’ même à 
un stade avancé de la maladie».

Pour la DGS, le «solfège sacré» 
entre dans le champ de la «musi-
cothérapie», qui «fait partie» des 
pratiques de soins non conven-
tionnelles (PSNC), en forte 
croissance depuis une quinzaine 
d’années et qui se sont accélé-
rées depuis le Covid.
Interrogée par l’AFP, la Société 
française de musicothérapie 
indique que le «solfège sacré» 
n’est «ni reconnu ni pratiqué» 
par leurs membres et que la 
«musicothérapie doit venir en 
complément de traitements mé-
dicamenteux pour les cancers».

De Marrakech à Hollywood 

«Lords of War» en tournage au Maroc

Des musiques pour «guérir» les maladies

 une mode lucrative sans fondement scientifique
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L’acteur devenu populaire 
Karim Derradji revient 
une nouvelle fois sur la 

scène publique pour le plus grand 
plaisir de ses fans. Après la télévision, 
voici qu’il s’associe avec la police 
algérienne lors d’un court-métrage 
de sensibilisation publique contre les 
dangers des stupéfiants. 
Le jeune artiste, qui a gagné en 
notoriété ce Ramadan après la 
diffusion de la série Eddama, est 
suivi par plusieurs centaines de 
milliers d’internautes à travers le 
pays. Par le biais de sa plateforme 
sociale, les autorités espèrent toucher 
spécifiquement plus de jeunes.
Krimo Derradji participe à une 
campagne de sensibilisation contre 
les drogues avec la DGSN
Ce dimanche, l’acteur et comédien 
Karim Derradji a publié une vidéo 
assez particulière sur son compte 
Instagram. Il s’agit d’une œuvre 
cinématographique réalisée en 
partenariat avec la Direction 
Générale de la Sûreté Nationale 
(DGSN). Il y joue le rôle d’un jeune 
homme en proie à la consommation 
de drogues.

Le court-métrage reprend ainsi les 
grands classiques de la prévention ; 
à savoir dépeindre de la façon la plus 
exacte qui soit le revers de la médaille 
de ceux qui s’adonnent au trafic et 
à la consommation de stupéfiants. 
Agression, vol, meurtre, prison et 
overdose sont abordés dans la vidéo, 
de quoi sensibiliser les jeunes contre 
les dangers de la drogue.
Karim quant à lui incarne 
particulièrement bien le jeune 
homme déstabilisé, qui finit par ne 
pas céder à la tentation finalement. 
Au vu de son dernier rôle dans la série 
Eddama (un trafiquant de drogue 
mafieux), Derradji n’a rencontré 
aucune difficulté à se glisser dans la 
peau du personnage imaginé par la 
DGSN. 
Karim Derradji fait un tabac dans la 
série Eddama pendant le Ramadan 
2023
Jusqu’ici pas très connu dans le 
milieu artistique, Derradji a fait 
son grand « coming out » durant le 
Ramadan 2023. Il avait joué jusqu’ici 
quelques rôles notoires, notamment 
celui d’un jeune simplet dans le 
sitcom à succès « Timousha ».

Il change totalement de personnage 
en interprétant un caïd de quartier, 
un dur à cuire prêt à tout pour 
faire marcher ses affaires, dans la 
série dramatique Eddama. Un rôle 
qui lui vaut un énorme succès et la 
reconnaissance du public pour son 

talent d’acteur.
Aujourd’hui, le peuple algérien 
espère voir Krimo Derradji jouer 
dans d’autres œuvres, et pourquoi pas 
rester dans le registre dramatique qui 
fait ressortir une tout autre facette de 
la personnalité du jeune homme.

Les ports et les aéroports 
algériens ont été le théâtre 
pour de nombreuses tentatives 

de transferts illicites de capitaux, 
mais aussi de marchandises et des 
objets de valeur. En effet, un nombre 
incalculable de tentatives ont été 
déjouées par les membres de la PAF.
Parmi ces opérations visant à mettre 
un terme à ces pratiques, on cite 
celle qui a permis la saisie de plus de 
1600 smartphones au niveau du port 
d’Alger.
1600 smartphones saisis au port 
d’Alger : 16 personnes devant la 
justice
Ces téléphones portables ont été 
transportés à bord d’un navire qui a fait 
la desserte depuis le port de Marseille 
vers Alger. Le dossier de cette affaire 
a été rouvert le mois de mars dernier 
et implique 16 personnes, dont des 
agents de la douane.
En effet, dans le cadre de cette affaire, 
16 personnes ont été poursuivies 

judiciairement pour violation des 
lois qui régissent le transfert de 
capitaux et de marchandises depuis 
et vers l’Algérie, ainsi que pour abus 
de fonction. Il convient de rappeler 
également que parmi ces 16 accusés, 
on compte des agents de la douane et 
un officier de police.
Dans un premier temps, le tribunal 
de Sidi Mhamed a précédemment 
prononcé des peines allant de 5 à 12 
ans de prison. Les accusés dans cette 
affaire ont fait appel et le dossier a été 
reouvert le mois de mars dernier par 
la justice.
Par ailleurs, le verdict final est tombé, 
et la justice a prononcé des peines 
allant jusqu’à trois ans de prison pour 
15 de ces accusés, dont des agents de 
douane exerçant au niveau du port en 
question. Le tribunal, chargé de cette 
affaire, a validé la peine d’un an de 
prison pour l’officier de police et 12 
ans d’emprisonnement pour un autre 
accusé en fuite.

La DGSN choisit Krimo Derradji de la série « Eddama » pour 
sensibiliser les jeunes algériens contre les drogues

AffAire des 1600 smArtphones 
sAisis Au port d’Alger :

Le verdict est tombé


